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BARGA - Sanità in Valle del Serchio ed in par-
ticolare nel territorio barghigiano. Ne parlia-
mo con Caterina Campani, presidente della 
conferenza zonale dei sindaci della Valle del 
Serchio per la sanità, in qualità però – visto 
che si parla di Barga – di sindaca di questo 
comune. 
- Sono diverse le questioni che interessano 
il territorio e tra queste, da tempo si parla di 
lavori all’ospedale di Barga finanziati con i 
fondi del PNRR, contributi di ben 2,5 milio-
ni di euro per accrescere i servizi del “San 
Francesco”.

“Sì, in autunno è previsto il trasloco degli 
ambulatori per far partire i lavori. In particola-
re viene buttata giù e ricostruita una palazzina 
(quella a fianco dell’ingresso), che consentirà 
poi di poter contare su una struttura ospedaliera 
ulteriormente efficiente e organizzata e vicina 
ai cittadini. Stiamo lavorando insieme all’a-
zienda sanitaria   affinché gli ambulatori pre-

senti in questa palazzina vengano ricollocati in 
altre aree all’interno dell’ospedale, cercando di 
creare il minor disagio possibile agli operatori 
e ai medici. Una volta terminati i lavori, saran-
no creati 20 nuovi posti letto dedicati alle cure 
intermedie: questo significa ampliare l'offer-
ta sanitaria per le nostre comunità e essere più 
vicini e maggiormente capaci di rispondere alle 
esigenze dei pazienti e delle famiglie.

Con quasi 6 milioni di euro sarà inoltre re-
cuperata la parte del vecchio ospedale: questo 
consentirà di dotare il San Francesco di nuovi 
e ulteriori spazi ancora e quindi di confermare 
l'importanza di questo presidio ospedaliero.”
- Questione ex Ceser di Fornaci con il di-
stretto socio sanitario. Da tempo, con l’im-
minente trasferimento di alcuni servizi su 
Gallicano, si parla della sua chiusura.

“Non è assolutamente così. Il Ceser è pieno 
di attività e resterà attivo al 100% dei suoi spa-
zi anche perché gli ambulatori specialistici  che 

saranno spostati su Gallicano quando saran-
no terminati i lavori, lasceranno il posto alla 
creazione definitiva di tutto il polo della salute 
mentale della Valle del Serchio. Di sicuro poi al 
Ceser resteranno tutti i servizi essenziali come 
per esempio centro prelievi, cup, riabilitazione, 
infermieristica di famiglia, oltre al centro diurno 
per disabili”.
- Nel mese di giugno il confronto con l’as-
sessore regionale Bezzini sulla sanità della 
Valle. Che novità sono emerse per il territo-
rio barghigiano?

“Sono state affrontate diverse tematiche tra 
cui l’organizzazione del sistema di emergenza-
urgenza. Nelle previsioni di riorganizzazione è 
prevista per Barga la presenza di un’auto medi-
ca con medico e infermiere a bordo.  Una ottima 
notizia. Ci sono alcune difficoltà su altre zone su 
cui stiamo ancora discutendo perché le proposte 
fatte non sono state bene accolte.

SEGUE A PAGINA 6

LA SANITÀ A BARGA E SUL TERRITORIO 
PROSPETTIVE, PROBLEMI E PROGETTI
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DOMENICA DI FESTA PER LOPPIA E FORNACI

BARGA – Sabato 24 giugno è stato un momento molto importante 
nella vita della Villa di Riposo Giovanni Pascoli e dei suoi ospiti. Come 
non accadeva ormai da tre anni, causa la terribile pandemia che ha 
sconvolto il mondo, e che piano piano ci stiamo lasciando alle spalle, 
le famiglie di tutti li ospiti si sono potute ritrovare con loro per una 
bella festa nel magnifico giardino fiorito della Villa. Non c’era più sta-
ta la possibilità, viste le norme di sicurezza imposte dall’emergenza 
sanitaria, di riunire tutte insieme le famiglie e per l’occasione si è vo-
luto organizzare una festa speciale addolcita e intenerita anche dagli 
stupendi alpaca dell’agriturismo Amola di San Romano, che sono un 
toccasana per l’umore e la salute di chiunque li incontri. Per la meren-
da ottima offerta a base di pizza e stuzzichini salati preparati dai cuo-
chi della villa. La giornata è stata anche allietata dalle fisarmoniche di 
Giuliano Nardi e Sergio Togneri.

A sottolineare l’importanza del momento la presenza di importanti 
ospiti dagli Stati Uniti. Da Chicago, in rappresentanza della Giovan-
ni Pascoli Benevolent Society, era infatti presente la presidente Silvia 
Bonaccorsi Manno. Era anche presente la segretaria del sodalizio che 
sostiene da sempre le finalità e l’assistenza della Villa di Riposo, Jen-
ny Giambastiani. A portare con loro i saluti a tutti i presenti, assieme 
al direttore della Villa di Riposo Gabriele Giovannetti, anche la prima 
cittadina di Barga, Caterina Campani.

LOPPIA e FORNACI - Una giornata di festa per la comunità cattolica 
del fondovalle barghigiano quella del 18 giugno; che ha visto prima 
l’evento ospitato nella pieve romanica di Loppia  e poi, il pomeriggio, 
coinvolta la Comunità di Fornaci con la chiesa del Cristo Redentore.

La mattina il cardinale Lorenzo Baldisseri, legato profondamente 
alla nostra terra, ha celebrato messa nella Pieve di Loppia. Nella stes-
sa pieve dove sessant’anni prima, dopo l’ordinazione sacerdotale, 
aveva officiato, il 30 giugno del 1963, la sua prima messa.

A salutarlo insieme ai fedeli ed alle autorità anche l’arciprete Don 
Giovanni Cartoni che ha ricordato come la Pieve di Loppia ha rappre-
sentato e rappresenta per tantissimi fedeli un luogo dove sono sta-
ti celebrati i momenti più importanti della vita cristiana e che così è 
stato anche per il cardinale Baldisseri:  il ricordo di una delle tappe più 
importanti per la vita di un prete, il ricordo della celebrazione della 
prima messa. Come ricorda in uno dei suoi libri il compianto fratello 
don Silvio Baldisseri, la sede naturale della sua prima messa doveva 
essere san Pietro in Campo, dove era nato e cresciuto, ma le circo-
stanze dell’ultima residenza della famiglia a Loppia ne avevano mo-
tivato il cambiamento .

Al termine della messa la comunità ha regalato al cardinale una 
icona di San Lorenzo e di seguito è stata inaugurata la stanza sotto 
alla canonica, dedicata al fratello don Silvio che qui è stato l’ultimo 
parroco ad abitare. Poi il ritrovo conviviale a Filecchio con una novan-
tina di persone. Doni al Cardinale nell’occasione sono stati consegnati 
dall’assessore del Comune di Barga Lorenzo Tonini e da don Giovan-
ni. Concluso il pranzo, al termine di una mattinata intensa, il ritorno 
in Vaticano per il Cardinale.
A FORNACI - Il pomeriggio festa a Fornaci con la messa per il cente-
nario della parrocchia in occasione della festa del Cristo Redentore. Il 
vescovo della diocesi di Pisa mons. Giovanni Paolo Benotto  durante 
la cerimonia ha istituito ministri straordinari della comunione Piero 
Pellegrineschi, Enrico Lotti e Maria Linda Pilati. Durante la cerimo-
nia l’arciprete di Fornaci don Giovanni ha ricordato tutti i parroci di 
Fornaci: don Silvio Scali, don Balducci, don Salvini, don Lido Ferretti 
(di cui proprio il 18 giugno ricorreva l’anniversario della morte), don 
Mario e don Silvio. Ed ha espresso gioia per l’istituzione di due nuovi 
ministri straordinari della comunione: Enrico Lotti e Piero Pellegri-
neschi che si sono formati a Fornaci; a cui si aggiunge la fornacina 
Maria Linda Pilati che ha svolto già a Chicago questo servizio. 

Parlando dei cento anni della parrocchia don Giovanni ha aggiunto 
che, come disse Mons. Ferretti a Mons. Alessandro Plotti, allora ve-
scovo di Pisa: “La storia di Fornaci è una storia breve e tutto quello che 
vediamo è opera dei contemporanei, Fornaci è un paese come tanti ma 
quando si tratta di essere chiesa non è secondo a nessuno”.

Al termine della messa è stato recato in chiesa un quadro realizzato 
da Sandra Rigali con i ragazzi della terza media di Fornaci e il contri-
buto della Villa di Riposo Pascoli di Barga dal titolo100 volti: 100 volti 
che messi insieme formano il volto del mosaico della chiesa nuova di 
Fornaci. Dopo la messa il concerto del coro chiacchiere sonore, aperi-
tivo in giardino con le famiglie e in serata la presentazione del libro su 
Fornaci di Sara Moscardini di cui parliamo in altra parte del giornale, 
oltre alla presentazione anche di una pubblicazione realizzata da don 
Giovanni e dedicata alla parrocchia. 

FINALMENTE INSIEME AI LORO FAMILIARI: FESTA GRANDE ALLA VILLA DI RIPOSO

In alto, la messa celebrata dal cardinale Baldisseri; sotto, i tre ministri 
straordinari della comunione (foto Graziano Salotti)

I componenti della Benevolent Society con il direttore Giovannetti
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BARGA - È in corso una bella iniziativa che rientra tra le attività del 
Museo Multimediale di Barga, un laboratorio di giornalismo rivolto ai 
ragazzi dai 9 ai 15 anni che integra competenze di scrittura, impagi-
nazione, fotografia, illustrazione e che coniuga le tecniche tradizio-
nali alle nuove tecnologie, basandosi ovviamente sui contenuti e gli 
spunti del museo.  Il progetto punta alla creazione di una redazione 
di ragazzi capaci di entrare in contatto con il mondo e con il territorio 
che li circonda. 

L’iniziativa, resa possibile e gratuita per tutte le famiglie grazie al 
contributo di BVLG Banca Versilia Lunigiana Garfagnana - Credito 
Cooperativo, è organizzata dall’associazione Venti d’Arte in collabo-
razione con il MURF museo, vede il patrocinio del Comune di Barga e 
la preziosa collaborazione del Giornale di Barga e dell’Istituto Com-
prensivo Giovanni Pascoli di Barga. 

Sotto la guida dei docenti Clara Curto, Angela Masotti, Lucia Mo-
relli, Francesco Tomei, i ragazzi racconteranno eventi, luoghi e at-
mosfere con interviste, cronache e pezzi di approfondimento. Ai do-

ECCO IL PROGETTO R.I.T.A.

SAN PIETRO IN CAMPO - Giovedì 29 giugno in San Pietro in Cam-
po negli spazi a lato della Chiesa, a seguito della celebrazione dei 
SS Pietro e Paolo, in tanti hanno preso parte alla presentazione del 
progetto “R.I.T.A.”.

Si tratta di un progetto di “Ri-generazione delle Comunità” fi-
nanziato dal GAL -   Montagnappennino, nell'ambito del bando 
“ServeunaIdea”, che nella prima fase è risultato in vetta alla gra-
duatoria, con un punteggio altissimo, a testimonianza della bontà 
dell’idea progettuale.

L'acronimo R.I.T.A. sta a indicare i temi di Rigenerazione, Inclu-
sione di persone con disabilità e anziani, Territorio e Agricoltura 
sociale/agri-cultura. Queste sono alcune delle finalità che saranno 
svolte, una volta terminate le opere di ristrutturazione e recupero 
dell'edificio rurale, presso la sede della Fondazione Podere ai Biagi.

Il progetto ha come obiettivo quello di creare un luogo di ospi-
talità e di accoglienza di breve o medio periodo, per persone con 
disabilità o in situazioni di svantaggio e vulnerabilità e per le loro 
famiglie. Qui troveranno spazio le attività di accoglienza, inclusio-
ne e partecipazione, che in sinergia con la realtà di Fattoria Sociale, 
contribuiranno alla produzione e alla commercializzazione di pro-
dotti agricoli.

L'incontro, dopo la breve introduzione del parroco Don Stefano 
Serafini, è stato largamente illustrato dalla dottoressa Luana Ber-
nardi, rappresentante dell'ente capofila Fondazione Podere ai Biagi; 
sono poi intervenuti alcuni rappresentanti dei partner diretti e indi-
retti. Era presente anche una rappresentanza del GAL nella persona 
del dott. Stefano Stranieri.

A breve si concluderà la fase preliminare di accompagnamento da 
parte del GAL – Montagnappennino, per poi passare alla seconda 
fase di avvio e realizzazione dei lavori di ristrutturazione dell'edi-
ficio.

LA REDAZIONE DEI RAGAZZI DEL MURF

centi si affiancheranno professionisti del mestiere tra cui, nella prima 
parte del progetto: il giornalista Marco Tortelli, la fotografa Caterina 
Salvi e anche il sottoscritto come direttore de Il Giornale di Barga. 

Per quanto mi riguarda è stata una esperienza che mi ha dato tanto. 
Le domande che i ragazzi mi hanno rivolto, in una intervista organiz-
zata di tutto punto, non sono state affatto scontate ed anzi mi hanno 
permesso di riflettere su alcuni aspetti del lavoro di giornalista che 
spesso si danno per scontati.

Alla fine non so quanto sono riuscito a comunicare a questi bambini 
e bambine, ma so quanto loro hanno saputo dare a me e per tutto que-
sto ringrazio loro e le artefici di questa iniziativa.

Alla fine del laboratorio, nel prossimo autunno, il prodotto finale 
sarà un  giornale, il cui numero zero uscirà alla fine dell’anno, con-
terrà articoli sulla realtà locale, accompagnati da foto e disegni in 
modo che il giornale sarà strumento di conoscenza non solo del MURF 
museo ma anche, e soprattutto, dell’intera Valle del Serchio nei suoi 
aspetti storici, geografici, culturali, folkloristici. 

L.G.
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IL CIOCCO - Il Ciocco ha ospitato il ritoro della squadra di calcio del-
la lucchese, ma quest’anno ha dato spazio anche al rugby di levatura 
nazionale. Le Zebre di Parma, la fortissima squadra del rugby italiano 
metà luglio hanno trascorso tre giorni  nella tenuta del Ciocco. Alla 
Pasticceria Lucchesi, con la sua famiglia, babbo Michael, mamma Ro-
sanna e fratello Corrado, abbiamo incontrato il barghigiano George 
Biagi, ex nazionale della Italrugby e dal 2020 operation manager del-
la formazione di Parma dove ha giocato l’ultima partita nel febbraio 
2020.

Il mini ritiro, come ci racconta George che ne è stato il principale 
artefice ha visto impegnati in tutto 55 tra giocatori e staff, a contatto 
con la natura del Ciocco e della Valle in attività di team building per 
rafforzare insomma lo spirito di squadra.

Proprio la presenza di George, barghigiano molto attaccato alla sua 
terra, ha favorito questo ritiro al Ciocco. George ci ha raccontato di 
essere rimasto peraltro piacevolmente sorpreso delle infrastrutture 
sportive del Ciocco ed anche del fatto che questa realtà dimostra che 
non occorre girare il mondo  per trovare una bellezza che invece qui 
abbiamo sotto casa.

LAGO SANTO -Si è chiuso con la vittoria delle 
ragioni di ASBUC Barga il lungo contenzio-
so legato al rifugio Marchetti al Lago Santo. 
Chiuso da anno proprio in seguito alla cau-
sa intentata dall’ex gestore Ballestri circa lo 
sfratto deciso da ASBUC.

La Suprema Corte di Cassazione si è defi-
nitivamente pronunciata a metà giugno, con 
una sentenza a favore dell’amministrazione 
separata di Barga, rigettando interamente il 
ricorso presentato dall’ ex Gestore in meri-
to alla procedura di sfratto intrapresa dall’ 
ASBUC per il mancato rispetto delle condi-
zioni contrattuali. Tale pronunciamento por-
ta a conclusione una parte di estrema impor-
tanza della vicenda sul rifugio Marchetti che 
torna adesso nella piena disponibilità e  nelle 
possibilità di agire dell’ ASBUC . Che fino ad 
ora non aveva potuto proprio a causa del con-
tenzioso aperto. 

Rimane adesso il contenzioso civile, già 
intrapreso, per quanto riguarda la determi-
nazione dell’importo che dovrà essere corri-

sposto dall’ ASBUC al precedente Ge-
store; da onorarsi, sottolinea ASBUC 
Barga, in ragione del valore venale 
del fabbricato, così come stabilito nel 
precedente atto di locazione.

“Preme ricordare – precisa il con-
sigliere ASBUC Marcello  Bernardini 
– che il pagamento è dovuto in quanto 
il rifugio fu all’epoca costruito a cura 
e spese del primo gestore Marchetti su 
terreno dato il locazione dal Comune 
di Barga ed oggi dell’ ASBUC. Si con-
fida comunque di poter addivenire ad 
un accordo bonario e concludere anche 
questa vicenda”.

Comunque sia la sentenza della cassazio-
ne è stata indubbiamente una buona notizia 
per ASBUC: anche se rimane aperta ancora 
la questione riscatto il tutto non pregiudi-
ca l’utilizzo del bene da parte dell’Ammini-
strazione separata beni uso civico. “Siamo 
quindi adesso a dover gestire l’iter – spiegano 
il Presidente Omero Togneri e Marcello Ber-

nardini – che porterà a rendere lustro e riaprire 
lo storico rifugio, che ci troverà impegnati nella 
individuazione, tramite inchiesta pubblica, di 
un nuovo gestore. Gli elementi oggetto di valu-
tazione riguarderanno sia l’aspetto finanziario 
legato in particolare al recupero dell’edificio con 
scomputo dei lavori dal canone concessorio, la 
verifica della affidabilità finanziaria e tecnica, 
sia i progetti di recupero edilizio gestionale”.

LE ZEBRE RUGBY AL CIOCCO

RIFUGIO MARCHETTI, LA CASSAZIONE HA DATO RAGIONE AD ASBUC BARGA

George Biagi e famiglia alla Pasticceria Lucchesi
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PASSAGGIO DELLA CAMPANA AL LIONS CLUB GARFAGNANA: 
È EMILIO MAGGIORE IL NUOVO PRESIDENTE
CASTIGLIONE GARFAGNANA - Si è conclusa sabato 23 giugno l’annata lionistica 22/23 del Lions Club 
Garfagnana, sotto la presidenza di Maurizio Lunardi. Al ristorante La Lanterna di Pieve Fosciana  si è tenu-
to il cosiddetto passaggio della campana fra Lunardi e il nuovo presidente, che ora è il barghigiano Emilio 
Maggiore. Si è entrati con lui nel  59° anno di storia del club che da sempre opera a stretto contatto con il 
territorio in una visione di bene che parte dal basso e che comprende tematiche di ampio respiro. 

Il neo presidente Maggiore ha delineato obiettivi e progetti per il futuro confermando l’attenzione al 
sociale e la volontà di perseguire lo sviluppo culturale e socio economico del territorio. Quindi è stato 
presentato il nuovo direttivo che sarà composto da: Mauro Lucchesi (segretario), Pier Giovanni Papera 
(tesoriere), Carlo Puccini (cerimoniere) coadiuvati dai giovani Gianmarco Civinini e Sandro Pioli. 

A Maggiore ed alla sua squadra i migliori auguri di bene operare per la comunità.

FILECCHIO - Si è tenuta il  7 giugno a Filec-
chio l'assemblea dei soci del Consorzio Vo-
lontario di Miglioramento Fondiario delle 
piane di Filecchio e Coreglia - per gli utenti 
semplicemente  "il Consorzio" - per infor-
mare i cittadini sull'andamento della gestio-
ne. Si tratta di un complesso sistema di tuba-
zioni interrate ideato e realizzato a fine anni 
50 che, prelevando acqua dal torrente Ania, 
riesce a distribuire acqua per l'irrigazione 
nelle piane "gemelle" di Filecchio e Piano di 
Coreglia.

Ad aprire l'assemblea il presidente neo-
eletto Franco Moscardini, che succede allo 
storico presidente Mario Castelli scomparso 
ad aprile scorso. Moscardini è stato nomi-
nato nel segno della continuità, dato che già 
da anni è consigliere del Consorzio e negli 
ultimi tempi aveva affiancato Castelli nella 
complessa gestione di tutto il sistema. Ov-
viamente non è mancato un momento  per 
ricordare il passato presidente, che tanto si è 
speso negli anni per apportare migliorie tec-

niche e crescita economica. Il nuovo presi-
dente ha anche voluto estendere uno speciale 
ringraziamento non solo al compianto Mario 
Castelli ma anche a tutto il consiglio di am-
ministrazione per la fiducia dimostrata con la 
sua nomina.

Il punto centrale della riunione è stato il 
calendario irriguo per la stagione 2023 che 
permetterà agli abitanti di Filecchio e di Pia-
no di Coreglia - Camparlese, a giorni alter-
ni, di poter usufruire dell'acqua del torrente 
Ania per irrigare coltivazioni, orti e giardini.

Come sempre nelle riunioni con i soci - che 
lo ricordiamo, sono tutti i proprietari di ter-
reni  nelle due frazioni - il consiglio ha anche 
riferito sullo stato della centrale idroelettrica 
di proprietà grazie alla quale si autofinanzia 
senza dover chiedere quote di iscrizione ai 
cittadini. I conti sono in ordine come relazio-
nato dalla segretaria Paola Luchini e l'impe-
gno al massimo.

Con l’incontro è dunque partita una nuova 
stagione di irrigazioni a Filecchio e Piano di 

Coreglia -  Camparlese, che durerà fino al 15 
settembre e seguirà il seguente calendario:

Martedì, giovedì, sabato: erogazione nella 
piana di Coreglia (Piano di Coreglia e Cam-
parlese); Mercoledì, venerdì, domenica: ero-
gazione nella piana di Filecchio. Lunedì im-
pianto fermo per permettere ai due laghetti 
artificiali di Seggio e Santa Lucia di reinte-
grarsi.

Gli orari di disponibilità dell'acqua saran-
no come sempre al mattino dalle 7 alle 10 e il 
pomeriggio dalle 17 alle 20.

Maria Elena Caproni

È NATO IL CIRCOLO ROTARY DELLE ANTICHE VALLI DEL SERCHIO
IL CIOCCO – Le sale del Renaissance Tuscany il Ciocco Resort & Spa a Castelvecchio hanno tenuto 
a battesimo alla metà di giugno la nascita ufficiale del Rotary Club Antiche Valli di Serchio con la 
cerimonia della consegna della Carta nel corso di una cena alla presenza di tutti i fondatori.

Il momento culminante è stato il giuramento e l'atto solenne di “spillatura” dei 21 soci fondatori 
da parte del Governatore del Distretto 2071 Nello Mari. Mari è stato fondamentale nel via libera alla 
nascita del neo club il cui iter è stato seguito in particolare tramite l’avvocato Costanza Cecchini 
che ora è la nuova presidente (rimarrà in carica fino a dicembre).

I fondatori fanno parte del mondo dell’industria e dell’imprenditoria del territorio e della pro-
vincia di Lucca.

Tra di loro anche il fornacino Ivano Carlesi che in particolare nella serata ci ha voluto ricordare Guelfo Marcucci. Fu infatti sua, 19 anni or-
sono, l’idea che poi per vari motivi non fu realizzata di creare in Valle del Serchio un Rotary Club.

Durante la serata, sono stati ricordati i valori fondamentali rotariani e peraltro il Rotary Antiche Valli del Serchio ha già in programma di-
verse iniziative volte a sostenere la comunità locale, con un focus particolare sull'istruzione, la salute e l'ambiente. 

IMPORTANTE POTENZIAMENTO DIAGNOSTICO 
PER IL REPARTO DI GINECOLOGIA  DELL’OSPEDALE S. FRANCESCO
BARGA - Importante potenziamento delle dotazioni diagnostiche per  il reparto di Ginecologia dell’ospe-
dale San Francesco di Barga.

L’azienda USL Toscana nord ovest ha acquistato per il reparto un colposcopio di ultima generazione e 
estremamente sofisticato che arricchisce e completa l’offerta diagnostica per le pazienti che si rivolgono 
al reparto barghigiano. Questo strumento, che sostituisce quello già in dotazione, è infatti necessario per 
la prevenzione e la diagnosi della patologie del collo dell’utero, in particolare del tumore della cervice ute-
rina e della vagina e vulva.  Un importante potenziamento insomma dell’ambulatorio di colposcopia della 
Valle diretto dalla Dottoressa Laura Piaggesi. Molto bene.

CONSORZIO FILECCHIO E PIANO DI COREGLIA: MOSCARDINI IL NUOVO PRESIDENTE 
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IN DIRITTURA DI ARRIVO IL DEPURATORE

FORNACI - Si è svolto il 12 luglio il sopralluogo del Consiglio di Am-
ministrazione di GAIA e dell’Amministrazione Comunale al  nuovo 
depuratore in costruzione nell’area del Chitarrino a Fornaci di Barga;  
un impianto di ultima generazione, costruito dal Gestore idrico con 
l’obiettivo di centralizzare ed efficientare il trattamento delle acque 
reflue del Comune.

Il depuratore, che attualmente è in fase di collaudo, sorge in un’a-
rea esterna al centro abitato di Fornaci di Barga ed è in grado di ser-
vire circa 9000 abitanti equivalenti, consentendo la dismissione o la 
conversione ad altro uso di piccoli impianti ormai obsoleti, dislocati 
sul territorio. La costruzione dell’impianto, durata due anni, ha ri-
chiesto a GAIA un investimento di  oltre 6 milioni di euro, inclusi i 
nuovi collegamenti fognari che afferiscono al depuratore. Parallela-
mente alla posa delle nuove fognature collegate al nuovo impianto, 
sono stati sostituiti anche i tratti di tubazione dell’acquedotto più ve-
tuste, operando una riqualificazione completa del servizio offerto alla 
cittadinanza.

L’assessore Pietro Onesti, presente al sopralluogo ha ringraziato 
Gaia per l’investimento cospicuo che ha permesso di realizzare que-
sto importante progetto, che la cittadinanza di Barga richiedeva da 
tempo: “L’opera – ha detto – porterà un beneficio notevole in termini 
ambientali e sono certo che vedremo i risultati anche dal punto di vista del 
servizio”.

Soddisfatto anche il presidente di GAIA, Vincenzo Colle: “Si tratta di 
un traguardo significativo, per il quale abbiamo impegnato risorse econo-
miche e professionali ingenti, e che ha permesso la globale razionalizza-
zione e il potenziamento del sistema depurativo locale, il nuovo depura-
tore sarà messo in funzione in maniera definitiva entro la fine dell’estate. 
GAIA è fortemente concentrata nell’investire sulle strutture di depurazione 
in tutto il territorio gestito e questo nuovo impianto è un esempio”.

LAVORI ALLA STAZIONE DI CASTELVECCHIO 
C A S T E L V E C C H I O 
PASCOLI - Oltre ai 
lavori di manuten-
zione straordinaria 
di Rete Ferroviaria 
Italiana  (Società del 
Polo Infrastrutture 
del Gruppo FS Italia-
ne tra Castelnuovo 
Garfagnana e Aulla 
Lunigiana sulla linea 
Lucca – Aulla Luni-
giana, in program-
ma dal 12 giugno al 
30 agosto 2023, sono in corso anche lavori di manutenzione straordi-
naria relativi ad alcuni  fabbricati ferroviari.

A Castelvecchio Pascoli ad essere interessata ai lavori è la stazione 
ferroviaria con un intervento eseguito dalla ditta Lucca Edil un subap-
palto, per un importo di circa 273 mila euro.

Anche per questo intervento, oltre a quanto già programmato per 
i lavori in corso ad esempio tra le stazione di Camporgiano e Piazza 
al Serchio e per i lavori anche in corso da tempo a Castelnuovo, dallo 
scorso 27 giugno, i treni in servizio sulla linea Lucca – Aulla sono so-
stituiti con autobus tra Fornaci di Barga o Castelnuovo Garfagnana e 
Aulla Lunigiana.

Augusto Guadagnini

LA SANITÀ A BARGA E SUL TERRITORIO
SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

Altro aspetto che abbiamo affrontato è la sostituzione dei pensiona-
menti che si prospettano nel breve futuro. Sappiamo delle difficoltà che sta 
vivendo la sanità in generale sul reperimento del personale, ma abbiamo 
ribadito tutti insieme con forza la necessità di salvaguardare il più possi-
bile le zone interne come le nostre. 

Tra le positive novità emerse nel confronto che Bezzini, assieme al di-
rettore generale ASL Toscana Nord Ovest, Letizia Casani, tenne anche con 
gli operatori del nostro ospedale, quella che riguarda la cartella clinica in-
formatizzata. In seguito alle sollecitazioni date, i lavori sono partiti prati-
camente da subito ed entro novembre anche all’Ospedale di Barga entrerà 
a regime la cartella informatizzata che fa fare un salto di qualità ulteriore 
anche alla struttura ospedaliera barghigiana mettendola in rete con le al-
tre strutture del territorio della Toscana Nord Ovest, con le quali potranno 
essere confrontate e condivise tutte le informazioni mediche del paziente. 
Grazie al sistema sviluppato dalla Fondazione Monasterio che si chiama 
Hms-C7 tutti i nuovi ricoveri saranno dunque informatizzati”
- Il progetto Proximity care, dedicato il miglioramento della sanità 
territoriale nelle aree marginali. Come si procede?

“Questo progetto sta andando avanti e come conferenza dei sindaci, 
come parte politica insomma, lo stiamo seguendo con molta attenzio-
ne, tanto è che ci vediamo spesso in cabina di regia con i protagonisti del 
progetto, la Scuola superiore di Sant’Anna, la Fondazione CRL, l’Azienda 
Sanitaria e la Regione per costanti aggiornamenti. La bontà di questo pro-
getto è sicuramente l’essere partiti dall’analisi dei dati del territorio, aver 
individuato le aree più critiche e grazie alla Scuola Superiore Sant’Anna, 
l’aver previsto una progettualità specifica, con una forte spinta innova-
tiva. Questo progetto, unico direi in Italia, sta raccogliendo molto favore 
e attenzione, tanto che può essere definito come progetto pilota che po-
trà essere esportato altrove. Alcune linee progettuali sono già partite; a 
breve partiranno attività di formazione del personale medico, che vedrà 
coinvolto anche il personale della nostra struttura ospedaliera. Ci saranno 
spazi dedicati che diventeranno centro aziendale per la simulazione per 
attività correlate all’area materno infantile e per le attività emergenziali 
dell’ambito territoriale.

Dopo l’estate sarà presente un Camper che girerà il territorio, anche 
i luoghi più marginali, che permetterà di effettuare diverse tipologie di 
screening, in riposta ad una delle criticità individuate nel nostro territorio. 
L’obiettivo è di avvicinare il cittadino ai servizi per stimolare la preven-
zione”. 
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IL MERCATO DELL’ASILO

SAN PIETRO IN CAMPO - Una bella idea quella nata in questi mesi all’asi-
lo nido “Giovanni Gonnella” di San Pietro in Campo: bambini, genitori e le 
insegnanti si sono messi al lavoro per realizzare nelle aree verdi della scuola 
un vero e proprio orto. Obiettivo, arrivare a produrre verdure e ortaggi per il 
“Mercato dell’asilo” che a metà luglio finalmente, dopo tanta cura e lavoro, 
dopo tanta passione messa da bambini & company, ha dato i primi frutti.

Nella chat dove le “tate” comunicano ai genitori hanno scritto: “Grazie 
all'entusiasmo e alla cura dei vostri bambini il nostro orto ha iniziato a donarci 
i primi frutti... Adesso, una volta a settimana saranno disponibili i prodotti. Rice-
verete un messaggio la mattina stessa dove potrete prenotare la verdura che poi 
ritirerete il pomeriggio”.

È  dunque partito il “mercato dell’asilo”, con prodotti freschi ed a km 0. Un 
bel progetto che ha coinvolto Nido e famiglie e che i genitori hanno sostenuto 
con piacere: “Noi genitori – ci racconta Sara, una mamma – siamo davvero 
felici di questa bella idea alla quale abbiamo partecipato volentieri. E’ molto bello 
che i nostri figli crescano in un luogo così, con delle tate così ed anche, perché no, 
con dei genitori così”.

IL RECUPERO FARMACI NON SCADUTI
BARGA - Dal mese di maggio è partito in Valle del Serchio,con 
buoni frutti, il progetto “Recupero Farmaci Non Scaduti”, una 
bella iniziativa che vede l’adesione di diverse farmacie della 
Valle e che viene realizzata in collaborazione con il Banco Far-
maceutico. Un progetto che ha lo scopo di recuperare i farmaci 
in confezioni integre non scadute che spesso si trovano nelle 
case inutilizzati e che altrimenti andrebbero buttati.

Per quanto riguarda il nostro territorio le farmacie aderenti 
sono la Farmacia Chiappa di Barga, la Farmacia Simonini di 
Barga e la Farmacia Mollica di Ponte all’Ania.

Come ci spiega uno dei promotori del progetto per la Valle, 
Bernardo Bernardi, la raccolta sta andando molto bene: “Sia-
mo ancora in una fase iniziale del progetto – spiega Bernardi 
– ma indubbiamente il successo dell’iniziativa dimostra che c’era 
una necessità non espressa, o meglio che non trovava una solu-
zione: che fare dei farmaci inutilizzati, ancora validi ed integri, se 
non buttarli?”.

Ora la soluzione c’è: il progetto permette di recuperare le 
confezioni integre di farmaci che per un qualche motivo non 
utilizziamo più, le cui confezioni sono però integre e natural-
mente che non siano scaduti. Si possono quindi consegnare ai 
farmacisti aderenti (e solo a loro dato che dovranno verificare 
l’idoneità dei prodotti) farmaci con almeno 8 mesi di validi-
tà, conservati nella loro confezione integra. Non si possono 
invece portare farmaci appartenenti alle tabelle delle sostan-
ze psicotrope e stupefacenti, farmaci da conservare in frigo o 
farmaci dispensati solo dalle farmacie ospedaliere.

I medicinali recuperati nelle farmacie aderenti, raccolti in 
apposito contenitore, sono destinati dal Banco Farmaceutico 
ad Enti caritatevoli ed assistenziali, i quali ne garantiscono il 
corretto utilizzo sia sul territorio provinciale che nei paesi più 
bisognosi. Il tutto avviene con una rigorosa tracciatura della 
raccolta e soprattutto permette di aiutare tanti.

“Il territorio – spiega ancora Bernardi – ha la precedenza e 
quindi le associazioni che si appoggiano ad ambulatori medici che 
possono distribuire farmaci sono le prime a beneficiare di questi 
farmaci da destinare ai bisognosi. Il tutto è possibile anche grazie 
ad una specifica catalogazione dei farmaci sia delle farmacie a cui 
l’ambulatorio è collegato, ma anche visionando la rete totale del-
la raccolta sul territorio”.

Peraltro, come spiega sempre Bernardi, la raccolta è supe-
riore alla domanda e per questo motivo è anche possibile de-
stinare i farmaci in eccesso ai paesi esteri dove esistono parti-
colari difficoltà, come l’Ucraina, ma non solo.
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TRENT’ANNI DI FORNACI IN UN LIBRO
FORNACI - Di fronte a un numeroso ed attento pubblico, nella sala par-
rocchiale di Cristo Redentore, la sera di domenica 18 giugno è stato pre-
sentato il libro curato da Sara Moscardini “Fornaci. I luoghi, le perso-
ne, la comunità (1971-2000)”. Ne hanno parlato, insieme alla curatrice, 
Gianni Lucchesi, Giorgio Salvateci, Flavio Michi, Daniele Capecchi, Ga-
briele Rigali, Claudio Stefanini e Maria Elisa Caproni. Sono intervenuti 
l’arciprete Don Giovanni Cartoni, che ha anche informato i presenti di 
un opuscolo edito per i 100 anni della parrocchia, e l’arcivescovo di Pisa 
mons. Giovanni Paolo Benotto, che ha ricordato il giorno della inaugu-
razione della nuova chiesa. Via via hanno dato il loro contributo di ricor-
di Mauro Campani, Vincenzo Passini, Walter Donati, Caterina Campani, 
Sabrina Giannotti e Silvana Giannini. La pubblicazione è il frutto di tre 
anni di lavoro da parte di Sara Moscardini e Florio Biagioni.

“Questo libro – come dice nella prefazione Gabriele Rigali – parla di 
noi”, di chi è fornacino e tale si sente. Ogni capitolo è corredato da molte 
foto, immagini che già da sole fanno rivivere il passato di Fornaci, un paese 
“relativamente giovane”, come scrive Sara Moscardini, che in seguito alla 
decisione degli Orlando di impiantarvi uno stabilimento della Società Metal-
lurgica Italiana, ha influenzato per sempre il destino di questo borgo, che ha 
conosciuto una progressiva e inarrestabile evoluzione, di pari passo, quando 
più quando meno, con quella che tutti conoscono come la metallurgica”.

Il volume, di oltre 280 pagine, è suddiviso in sette capitoli più una 
parte finale con solo immagini. Fa rivivere e ricorda i momenti più alti 
del commercio fornacino, delle manifestazioni ed eventi più importati, 
dei personaggi e delle figure che nel tempo hanno calcato il palcosceni-
co di Fornaci donando tempo ed idee per il bene del paese. Il libro, per 
chi non lo avesse, è  disponibile nelle edicole di Barga, Fornaci e Ponte 
all’Ania.

RAME QUOTIDIANO
BARGA -  Venerdì 30 giugno scor-
so presso la Biblioteca Comuna-
le di Barga, davanti ad un folto ed 
interessato pubblico, si è tenuta 
la presentazione del libro “Rame 
Quotidiano” (edizioni Jacabook) di 
Giulia Malavasi. Il libro ripercorre 
la presenza della SMI a Fornaci di 
Barga dagli albori del XX secolo fino ai primi anni 2000, fornendo, 
forse per la prima volta, una storia completa dell’impianto forna-
cino. L’arrivo della SMI significò per la Valle il passaggio verso l’e-
poca contemporanea e l’industrializzazione, grazie al ruolo della 
famiglia Orlando. Dalla Prima guerra mondiale al fascismo, dagli 
anni della Resistenza a quelli del dopoguerra, la SMI ha avuto un 
costante rapporto dialettico con la comunità di Fornaci, sia dentro 
che fuori dai cancelli della fabbrica. Si è parlato del lavoro nei re-
parti, non sempre facile e sicuro, del paternalismo industriale degli 
Orlando, della manodopera femminile, dell’orgoglio di far parte 
di una realtà così evoluta e per contro delle discriminazioni sociali 
che talvolta la fabbrica ha portato con sé. Il tutto è stato descritto 
da Giulia Malavasi con grande bravura e capacità, incrociando fonti 
documentarie, bibliografiche nonché numerose interviste fatte a 
fornacini e valligiani nel corso degli ultimi anni. Ad introdurre al 
volume, il direttore della sezione barghigiana dell’Istituto Storico 
Lucchese Sara Moscardini, con l’accompagnamento di Marco Tosi 
che ha letto alcuni brani dal libro. Sono intervenuti il prof. Annibale 
Biggeri e il sindaco Caterina Campani. Il volume è nato all’interno 
del progetto “Aria di ricerca in Valle del Serchio”.

BARGA - È uscito, per i tipi della nota casa 
editrice Bandecchi e Vivaldi di Pontedera, il 
nuovo libro di Emilio Lammari “L’antica ci-
viltà contadina e artigiana attraverso la sag-
gezza dei nostri proverbi”. Ai primi di luglio  a 
Barga anche lo stesso editore Marco Macello-
ni che ha incontrati Emilio Lammari e gli al-
tri protagonisti di questa pubblicazione e che 
peraltro è rimasto molto colpito dalla bellez-
za di Barga e dall’aria di arte e cultura che si 
respira nel suo centro storico grazie alle tante 
gallerie e mostre d’arte.

Il libro, che è arricchito dalle illustrazioni 
del disegnatore barghigiano Simone Togne-
ri,  è stato realizzato dal Gruppo di Tutela di 
Nebbiana, Nebbianella e Val di Lago in colla-
borazione con  Associazione Pro Loco Barga, 
Polisportiva Val di Lago e Associazione Per 
B.A.R.G.A. 

La pubblicazione è stata anche sostenuta 
grazie al contributo di Bar Sport e Casa Va-
canze La Pergola di Barga. A presentarlo per 
noi in anteprima è Lucia Giovannetti che 
ringraziamo per questo suo contributo: «È 
davvero un ricchissimo concentrato di cultu-
ra popolare l’ultimo libro di Emilio Lammari, 
“L’antica civiltà contadina e artigiana attra-
verso la saggezza dei nostri proverbi”, arric-
chito dalle Illustrazioni di Simone Togneri. At-
traverso i tanti proverbi raccolti, che altro non 
sono che brevi motti, capaci di esprimere pen-
sieri e norme desunti dalle esperienze di vita e 
lavoro, l’autore ci riconduce ad un mondo lon-
tano, di saperi (e sapori) contadini, spesso co-
loriti e simpatici, connesso con la natura, in cui 
è stato personalmente immerso fin da bambino 
e nel quale è cresciuto. Si tratta di un impor-
tante recupero di memoria orale che altrimenti 

rischia di essere spazzata via dagli sconvolgi-
menti dei nostri tempi, in cui la priorità non è 
certo l’ascolto di chi è depositario di una cultura 
orale che proviene dalla notte dei tempi. Questa 
raccolta di spontanea saggezza, da cui non sarà 
difficile desumere anche le usanze, le tradizioni 
e le consuetudini alimentari della nostra Valle, 
merita certo tutto il nostro interessamento». 

LA SAGGEZZA CONTADINA DI  EMILIO LAMMARI



Il Giornale di BARGA LUGLIO/AGOSTO 2023 | 9TERZA PAGINA

PER IL NUOVO CONSERVATORE DI CASA PASCOLI

La presentazione del “Lessico critico pascoliano” edito dall’editore 
Carocci e curato da Marino Biondi e Giovanni Capecchi (lo scorso 24 

luogo a Barga, ne parlemo nel prossimo numero – Ndr) mi dà l’occa-
sione per alcune riflessioni.

Nelle premesse e introduzioni a questa pubblicazione si parla di una 
opera scientifica, i cui lemmi sono curati dai migliori studiosi di Pasco-
li. Questa opera, così come tutti gli studi successivi al 2014, devono molto 
alla messa in rete delle “carte di Giovanni Pascoli” nel sito denominato 
“Giovanni Pascoli nello specchio delle sue carte”, operazione cura-
ta dalla Soprintendenza archivistica della Toscana con la supervisione di 
Diana Toccafondi. Casa Pascoli e i suoi contenuti sono stati affidati dal 
Comune di Barga per oltre 40 anni al dottor Gian Luigi Ruggio che ne ha 
assunto meritatamente il ruolo di Conservatore, ruolo oggi vacante dopo 
la sua morte (2019). 

La Fondazione Giovanni Pascoli, costituita nel 1998, si occupa attiva-
mente della tutela e della valorizzazione del patrimonio culturale lasciato 
dal grande poeta italiano e prova ne è questa bella pubblicazione forte-
mente voluta dal suo Presidente Alessandro Adami.

Tutto ciò premesso, le mie riflessioni mi indirizzano ad alcune parole 
chiave che vorrei evidenziare: opera scientifica, studiosi di Pascoli, rivolta 
alle giovani generazioni; inventario e archivio delle carte pascoliane; Casa 
Pascoli e suo archivio; custodia, conservazione, divulgazione.

Bene, se questa fosse una equazione matematica ne verrebbe fuori un 
nome molto conosciuto a Barga e non solo: Sara Moscardini.

Sara Moscardini, curatrice in questo “Lessico” del lemma “Immagi-
ni”, storica e archivista, ha fin dal 2013 collaborato con la Soprintendenza 
Archivistica della Toscana per il riordino e l’inventariazione delle carte 
di Giovanni Pascoli. La sua professionalità, data dalla doppia laurea in 
Beni culturali e in Storia e civiltà e dalla specializzazione come archivista 
(2011), i suoi numerosi studi e pubblicazioni la rendono professionalmen-
te adatta alla qualifica dell’incarico di nuovo Conservatore di Casa Pascoli.

Oltre alla sua professionalità, alla quale affidare una memoria così im-
portante, sono lo spirito e l’animo con cui Sara Moscardini da tanti anni 
come addetta culturale dello stessa Fondazione Pascoli, perpetua la me-
moria del poeta e di sua sorella Maria. Sara Moscardini vive Giovanni e 
Maria come suoi grandi amori ed ha dedicato allo studio delle loro carte 
larga parte della sua attività Chi meglio di una giovane studiosa, animata 
da questo sentimento, per accompagnare anche le giovani generazioni di 
studiosi e ricercatori alla scoperta del patrimonio artistico-culturale del 
grande poeta?

Per tutti questi motivi appoggio decisamente la sua candidatura a Con-
servatore di Casa Pascoli già proposta da queste pagine nell’edizione car-
tacea, sia da Vincenzo Pardini che dallo stesso direttore Luca Galeotti.

Cristiana Ricci
Presidente Fondazione Ricci

IL PONTE DEI SOSPIRI DI GALLICANO

GALLICANO - Nella terza stagione della rassegna letteraria "Galli-
cano in Copertina" organizzata dal Comune in collaborazione con il 
personale della biblioteca si sono avvicendati tanti  scrittori locali che 
hanno presentato le loro opere nella suggestiva Piazzetta San Gio-
vanni. Il primo scrittore ad aver avuto l'onore di inaugurare la stagio-
ne è stato il molognese Paolo Marzi nella serata di giovedì 8 giugno. 
Paolo Marzi in questo caso gioca in casa, dato che, oltre che essere un 
appassionato di storia è anche consigliere nel Comune di Gallicano. 
Alla rassegna ha presentato il suo terzo libro:  “I 100 anni del Ponte dei 
Sospiri – Il Ponte di Gallicano”edito da Tralerighelibri, ma inq uesto 
caso non siamo a Venezia, bensì si parla del ponte che collega Gallica-
no con Mologno… dei sospiri, vista la sua agognata e tribolata costru-
zione. Ci vollero infatti dodici anni per costruire quella infrastruttu-
ra che fu di importanza socio economica fondamentale per tutti quei 
paesi che stavano sulla riva destra del fiume Serchio. Infatti questo 
ponte permise nel lontano 20 maggio 1923 di raggiungere la Stazione 
di Barga- Gallicano e di conseguenza il treno, il mezzo di locomozione 
più veloce che esisteva al tempo e che nella Valle del Serchio era giun-
to già dal 1911. Grazie a questo il paese di Gallicano finalmente vide il 
suo importante sviluppo industriale, nacquero gli stabilimenti della 
S.I.P.E Nobel e quello della Cucirini e anche le persone raggiungendo 
agevolmente la stazione si poterono aprire al nuovo mondo moderno 
che stava nascendo. Tutto questo racconta Paolo nel suo libro, nella 
sua consueta maniera, in modo scorrevole e narrativo, tanto da non 
sembrare un libro puramente storico, bensì una storia semplice e flu-
ida. Il libro non si ferma all'essenziale narrazione storica ma racconta 
anche quello che esisteva prima di quel ponte e quello che rappresentò 
poi per i gallicanesi:  il tutto è inoltre documentato da preziose foto 
d'archivio e da documenti risalenti a quel lontano periodo. 

GLI INCARTATI FESTEGGIANO IL DECENNALE
FORNACI - Gli Incartati di Fornaci, un gruppo di donne e uomini 
con la passione per i libri, la cultura in generale e la letteratura, nato 
all’interno dei progetti  di Fornaci 2.0, ha festeggiato il 2 giugno scor-
so i suoi primi dieci anni. Alla presenza tra gli altri dell’editore Andrea 
Giannasi, del Sindaco Caterina Campani, dell’assessore Lorenzo To-
nini e del consigliere Sergio Suffredini in rappresentanza del Comune 
di Barga e di tanti simpatizzanti, è stato festeggiato questo importan-
te traguardo che, quando nacque il tutto, nessuno avrebbe pensato di 
raggiungere.

È stato ricordato nell’occasione l’inizio, quando un gruppo di ami-
che e conoscenti appassionate di lettura si riunirono in un negozio di 
parrucchiera, quello di Ilaria de Candussio, per cercare di realizzare 
una biblioteca a Fornaci. Nella scelta del nome che mise un po’tutti 
in difficoltà, la frase “ci siamo incartati” fece accendere la lampadina 
e da lì il nome Gli incartati per questa biblioteca che oggi è un fiore 
all’occhiello per Fornaci e che puntualmente realizza anche varie ini-
ziative e soprattutto incontri letterari.

A sostenere all’inizio l’avvio della biblioteca fu anche il comune 
di Barga, grazie all'interessamento dell’allora assessore Giampiero 
Passini; l’amministrazione supportò questa iniziativa concedendo i 
locali che occupa oggi la biblioteca. Così, il primo maggio 2013, con 

circa cento libri prese il via questo progetto. In diversi volontari in 
questi anni hanno contribuito alla crescita della biblioteca e molto ha 
contribuito anche la popolazione donando tanti libri che oggi sono più 
di cinquemila. Oltre al servizio biblioteca come detto sono numerose 
le iniziative messe in atto dagli Incartati su divers argomenti; decine 
poi le presentazioni di libri ed autori.

Delfina Pierotti

Foto Ivano Stefani
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LAVORI AL PONTE LOMBARDINI

BARGA - Procedono spediti i lavori di manutenzione programmati 
dalla Provincia di Lucca sul Ponte Lombardini nel centro abitato di 
Barga, sulla strada provinciale 7, partiti nel mese di giugno. A renderlo 
noto è l’amministrazione comunale dopo un sopralluogo sul cantiere 
aperto dall’Amministrazione Provinciale da parte del sindaco di Bar-
ga, Caterina Campani e dell’assessore ai lavori pubblici, Pietro Onesti.

Entro la fine di luglio, fanno sapere Campani e Onesti, saranno ter-
minati gli interventi al ponte nella parte inferiore: dopodiché il can-
tiere si sposterà nella parte superiore, coinvolgendo anche al totale 
rifacimento dei marciapiedi e l’intera sistemazione della viabilità. Il 
tutto con l’obiettivo di essere pronti e completamente operativi per 
l’inizio delle scuole.

I lavori prevedono il ripristino delle porzioni di muratura  dan-
neggiate e la successiva ristuccatura del paramento murario; l’ap-
plicazione di anticorrosivo e protettivo per le armature esposte, il ri-
collegamento di parte di armature ritenute non idonee a causa della 
corrosione, nonché il ripristino delle parti di calcestruzzo mancanti 
mediante appositi prodotti;  la successiva scarificazione del manto 
stradale, impermeabilizzazione della soletta in cemento armato e la 
successiva ripavimentazione della carreggiata, oltre alla ripulitura e 
al rinnovamento dei marciapiedi, nonché delle ringhiere protettive.

Per il rinnovamento dei marciapiedi c’è anche l’impegno del co-
mune di Barga a rivedere tutta la pavimentazione dei marciapiedi an-
che oltre il ponte, verso Largo Roma: “Stiamo verificando – spiegano 
sindaco e assessore - le disponibilità economiche per  proseguire l’inter-
vento di riqualificazione dei marciapiedi lungo la provinciale, in continu-
ità quindi con quanto farà l’amministrazione provinciale, per riqualificare 
complessivamente la viabilità di accesso al centro di Barga”.

L’intervento al ponte Lombardini, sottolineano sempre i due am-
ministratori va di pari passo con la riqualificazione complessiva del 
parco Kennedy: “La stiamo portando avanti come amministrazione co-
munale – dicono in proposito Onesti e  Campani – e l’intervento è quasi  
concluso. I lavori sono praticamente finiti, manca solo l’ultima parte, che 
riguarda la realizzazione di un campetto, proprio sotto il ponte: intervento 
che realizzeremo non appena la Provincia avrà terminato il suo cantiere”. 

RISORSE PER IL CONTRIBUTO AFFITTO
BARGA – È stata approvata una variazione di bilancio da trentacin-
quemila euro che consente all’amministrazione Campani di sbloccare 
risorse utili per dare il via a una serie di progetti e servizi per la co-
munità. 

Tra le novità più importanti ci sono le risorse che il Comune di Bar-
ga ha deciso di stanziare per erogare il contributo per l’affitto (oltre 
5mila euro) per le famiglie in difficoltà economica, andando così a 
sopperire con risorse proprie ai mancati trasferimenti governativi. 
Sempre sul versante servizi alla persona e sostegno alle fasce più de-
boli della popolazione, la variazione di bilancio consente di erogare 
risorse (oltre 8mila euro) per garantire un servizio di assistenza ai 
bambini disabili durante il periodo estivo, prevedendo anche attività 
estive inclusive e capaci di rispondere alle loro esigenze. 

Sul versante della manutenzione del territorio, l’amministrazione 
comunale ha proceduto con circa 12mila euro anche alla cura del verde 
e alla rimozione delle piante pericolose, andando così a risolvere le 
situazioni di instabilità che potevano arrecare danno alla pubblica e 
privata incolumità.

BAMBINI E RAGAZZI “OLTRE LA SCUOLA” 
  BARGA - Si chiama “Oltre la scuola” ed è il progetto presenta-
to dall’amministrazione comunale di Barga per supportare i bambini 
e i giovani in situazioni di fragilità e a rischio povertà, povertà educa-
tiva ed esclusione sociale. Grazie al bando 2023 “Welfare e comuni-
tà”, l’iniziativa ha ottenuto il finanziamento della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Lucca per 9mila euro oltre alla compartecipazione del 
Comune.

Un progetto che ha come principale obiettivo quello di coinvolgere 
i bambini e i ragazzi in attività didattiche e di socializzazione, diven-
tando così uno spazio dove poter dialogare, sviluppare le proprie ca-
pacità, competenze e attitudini.

“Con questo progetto vogliamo rispondere a due obiettivi: da una parte 
dotare il territorio di un luogo ricreativo pensato per i giovani e dall’altro 
togliere dall’isolamento quei bambini che vivono situazioni di maggiore 
marginalità - spiegano la sindaca, Caterina Campani e l’assessora alle 
politiche sociali, Sabrina Giannotti. Negli anni è inoltre nata l’esigen-
za da parte delle famiglie di trovare uno spazio fisico e protetto dove 
poter mandare i propri figli: un luogo dove fare i compiti, ma anche 
dove sviluppare nuovi rapporti interpersonali tra coetanei. Da qui l’i-
dea di “Oltre la scuola””

Il progetto: dal 1° ottobre 2023 al 31 maggio 2024 verrà attivato, 
dal lunedì al venerdì, il servizio di dopo scuola per due ore giornaliere 
avvalendosi di personale qualificato. Il doposcuola si svolgerà 3 giorni 
in un locale di Barga capoluogo e gli altri due giorni in uno spazio a 
Fornaci. Durante l’anno saranno organizzati anche piccoli laborato-
ri, come quelli linguistici, di musica e teatro. Saranno previste anche 
attività di pet therapy, lavori a contatto con la natura, con l’arte e la 
cucina.

NELLE SCUOLE PER EDUCARE ALL’AMBIENTE
BARGA - Un libro per insegnare l’amore per la natura e per la terra 
ai più piccoli, attraverso una storia inventata che racconta il nostro 
tempo. È questa la scelta fatta da Ascit Servizi Ambientali Spa e dal 
Comune di Barga per le bambine e i bambini dell’Istituto comprensivo 
di Barga: a settembre, riceveranno in dono il libro “Soffio di vento e 
la pioggia che non c’è più” di Susanna Consorti (ed. Tra le righe libri), 
acquistato proprio da Ascit per le scuole dell’infanzia e primarie del 
territorio. 

Il libro racconta la storia di Soffio; sarà proprio Soffio, infatti, che si 
impegnerà ad insegnare come prendersi cura della terra. 

“Ci fa piacere che Ascit abbia accolto la nostra richiesta di introdurre 
nelle scuole del territorio un libro che possa affrontare in modo divertente 
e giocoso tematiche tanto attuali e importanti - spiegano gli assessori 
Lorenzo Tonini (istruzione) e Francesca Romagnoli (ambiente) e il 
consigliere Filippo Lunardi -. Ringraziamo quindi l’azienda per la scelta 
fatta: a settembre andremo a consegnare i libri ai bambini”. 
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PRESTO 4 NUOVE COLONNINE DI RICARICA

BARGA - Non solo supporto alla crescita della mobilità con le auto 
elettriche, ma anche al turismo con le bici elettriche ed a chi fa una 
scelta, sicuramente sostenibile, per spostarsi utilizzando la bici elet-
trica.

Sono in arrivo infatti nel territorio barghigiano, grazie a un finan-
ziamento regionale, pari a 9.600 euro, su un importo complessivo di 
12mila euro (la parte restante viene stanziata dall’amministrazione 
comunale) quattro colonnine di ricarica per biciclette elettriche.

Due saranno posizionate in prossimità delle stazioni ferroviarie 
(Fornaci di Barga e Barga-Gallicano), in modo da sostenere la mobi-
lità ecologica, dal treno direttamente alla bici elettrica; una sarà ubi-
cata a Barga; un’altra ancora sarà posizionata sulla montagna bar-
ghigiana, alla Vetricia, dove si trova il Rifugio Giovanni Santi, lungo il 
percorso “Barga per vie e sentieri”. 

PALAZZETTO: RIPARTE L’ITER

BARGA - “Adesso daremo piena eseguibilità all’iter che ci permetterà di 
completare l’intera struttura del Palazzetto dello Sport di Barga”. Parola 
della prima cittadina di Barga Caterina Campani che torna ad inter-
venire sulla vicenda annosa dei lavori in corso per la ricostruzione del 
palazzetto dello Sport. È notizia di questi mesi infatti di un contributo 
di ben 500 mila euro che permetteranno di coprire i costi lievitati a 
causa dell’aumento delle materie prima e di tutto il resto.

Con l’approvazione adesso di una apposita delibera, la giunta co-
munale ha dato il via libera al nuovo quadro economico da 1,4 milioni 
di euro, finanziato con fondi provenienti dal Miur, dalla Fondazione 
Cassa di Risparmio di Lucca e il resto dal Comune di Barga.

Con questi ulteriori fondi, quindi, l’amministrazione comunale  ri-
uscirà  a realizzare la copertura e completare così  l’intera struttu-
ra  per un’opera considerata strategica.

“Il percorso per completare questi lavori è stato tutt’altro che semplice, 
reso ulteriormente complesso dall’aumento del costo delle materie pri-
me – spiega la sindaca Caterina Campani  - il risultato che abbiamo 
raggiunto, grazie proprio alla sensibilità di enti come la Fondazione Cassa 
di Risparmio di Lucca, conferma come sia possibile lavorare, e farlo bene, 
con attenzione e grande impegno”.

Per quanto riguarda il contributo della Fondazione arriva dal bando 
“Opere pubbliche” della Fondazione CRL – un bando in cui l’ente  ha 
erogato per l’intero territorio provinciale oltre 3,5 milioni di euro – In 
questi fondi è rientrato anche l’intervento del Comune di Barga, che 
ha ottenuto 500mila euro proprio per il palazzetto.

70MILA EURO PER LA MANUTENZIONE

BARGA - Settantamila euro per la manutenzione stradale, tra puli-
zia, potature dei cigli e dei poggi e sfalci del verde. È la cifra stan-
ziata dall’amministrazione comunale di Barga, guidata dalla sindaca 
Caterina Campani, per l’incarico assegnato ad una ditta esterna della 
gestione del verde: un’opera, quella degli sfalci e delle potature, che è 
partita già ai primi di giugno. 

“Quest’anno abbiamo deciso di anticipare gli sfalci del verde rispet-
to alla programmazione solita, visto che il meteo ha favorito la crescita 
incontrollata dell’erba, che in alcuni casi rende più difficoltosa anche la 
visibilità stradale - spiega la sindaca Campani - Faremo poi un secondo 
passaggio di sfalci, lungo le strade di maggior percorrenza entro la fine 
dell’estate. Alla base di tutto c’è la volontà di portare cura e decoro al no-
stro territorio”.

L’impegno per la manutenzione del verde non riguarda solo il 
pubblico. “È importante, infatti, che anche i privati si muovano di con-
seguenza e puliscano le aree di propria competenza. È infatti in vigore 
l’ordinanza, come ogni anno, che intima ai privati di agire per mantenere 
pulite le zone di pertinenza: è necessario, in questo senso, che ognuno fac-
cia la propria parte per garantire maggiore sicurezza e maggior decoro al 
territorio tutto”.



12 | LUGLIO/AGOSTO 2023 Il Giornale di BARGACRONACHE

NEOLAUREATA GIULIANA WATERSON
PAISLEY (SCOZIA) - Tante 
congratulazioni alla giovane 
Giuliana Waterson che vive in 
Scozia, a Paisley, è che è la figlia 
della nostra concittadina Sil-
via Corrieri e di Paul Waterson. 
Il giorno 1° giugno si è brillan-
temente laureata all’Universi-
tà di Glasgow conseguendo un 
MA in business e management ed 
in italiano dopo un percorso di 
studi durato cinque anni, di cui 
uno trascorso all’Università di 
Bologna.

Giuliana, dopo il brillante 
traguardo conseguito, a set-
tembre continuerà il suo per-
corso di studi e specializzazione 
presso la prestigiosa università 
LUISS di Roma per consegui-
re un master in “International 
Fashion business and luxury ma-
nagement”  che la porterà a stu-
diare tra Milano e Amsterdam.

L’impegno ed i risultati di 
Giuliana rendono orgogliosi i suoi genitori ed anche le nonne: Iana 
Pieri che vive a Castelvecchio  e Josephine che vive in Scozia che in-
sieme ai figli, dalle colonne di questo giornale, le rinnovano le proprie 
congratulazioni a cui si associa anche la redazione augurandole nuovi 
ed importanti successi.

CLAUDIO MENCONI A MASSA

MASSA - I nostri abbonati Adriana Agostini e Alessandro Simonini 
da Massa, ci segnalano una notizia che riguarda lo chef televisivo e 
mago delle sculture vegetali Claudio Menconi che il 7 luglio scorso è 
stato invitato ad un evento organizzato dall’Associazione Apuamater, 
una cena, aperta proprio dalla presentazione di Menconi di alcune sue 
creazioni vegetali che ha molto colpito Adriana e Alessandro.

La cena si è svolta al ristorante La Chioccia d’oro di Luni e gradito 
ospite della serata è stato il noto chef decoratore Claudio Menconi, 
barghigiano di residenza ma molto legato alla zona di Massa e Carrara 
visto che è nato a Carrara. Menconi ha incantato i presenti con una 
dimostrazione della scultura d’intaglio di frutta e ortaggi.

La presentazione dello chef barghigiano e carrarino ha fatto ap-
prezzare a tutti la vera e propria arte di creazione di figure, fiori, og-
getti partendo da semplici prodotti naturali ed alla fine ha ricevuto 
convinti applausi, oltre al particolare apprezzamento dei nostri ab-
bonati che ci hanno chiesto di riportare, e lo facciamo volentieri, la 
notizia.

Claudio, oltre alla sua grandissima arte e bravura, è ormai cono-
sciuto a livello nazionale anche per le sue numerose partecipazioni a 
programmi Rai di UnoMattina e Camper. L’ultima sua apparizione in 
tv proprio  il 7 luglio.

DA BUTI A BARGA

BARGA - Sabato 17 giugno  è giunto in visita a Barga il gruppo dell’U-
niversità della Libera Età e Opportunità del Comune di Buti accom-
pagnati da  Chiara Pratali,  Consigliera dei Finanziamenti Pubblici e 
Daniela Bernardini la coordinatrice dell’Università della Libera Età 
e  Opportunità. La visita è stata organizzata insieme da Don Stefano, 
originario di Buti, l’Amministrazione Comunale e Unitre Barga. Ad 
accogliere il gruppo di oltre 40 partecipanti sul Fosso la Sindaca Cate-
rina Campani, Don Stefano e la Presidente di Unitre Barga Sonia Maria 
Ercolini che poi hanno accompagnato la comitiva nel Centro Storico 
visitando anche il Teatro. 

Nella Sala Consiliare si è svolta la cerimonia ufficiale di saluti isti-
tuzionali con lo  scambio di doni rappresentativi di ambedue i comuni 
e delle due università, con la promessa che presto verrà organizzata 
una visita di scambio a Buti. Il gruppo è stato poi accompagnato al 
Conservatorio di Santa Elisabetta dove è stato offerto un rinfresco e 
di seguito al Duomo di Barga e ai musei. Nel pomeriggio la visita alla 
Casa Museo di Pascoli.

CINQUE GENERAZIONI DI SPOSI A MONTEBONO
MONTEBONO - Cin-
que generazioni di 
matrimoni nella solita 
chiesina. La piccola, 
ma davvero graziosa e 
suggestiva chiesina di 
Montebono, nel cuore 
della Val di Corsonna, 
alle pendici dell’Ap-
pennino. Chiesina che 
ormai viene utilizza-
ta per dir messa solo 
per alcune ricorrenze, 
l’ultima  delle qua-
li è stata la festa per 
Sant’Antonio, che da 
il nome alla chiesina e 
che si è celebrata il 10 
giugno.

Una chiesa quasi sempre chiusa, eppure questo non ha impedito 
ad una famiglia barghigiana di celebrarvi ben cinque generazioni di 
nozze. Partiamo dagli ultimi: Federico Bertolini qui il 3 giugno scor-
so si è unito in matrimonio con Giada Biagioni. Prima di Giada e Fe-
derico, che a Gemina, sul versante opposto della Corona gestiscono 
un’azienda agricola di prodotti di montagna, qui si erano sposati  i 
trisnonni di Fede, Celeste e Pietro, i bisnonni Ines e Adelmo, i nonni 
Anna e Natale ed anche i suoi genitori, Tiziana e Giuliano.

Indubbiamente, quello della famiglia Bertolini, è un indiscusso 
amore per questi luoghi. Giungano a Federico e Giada le nostre feli-
citazioni.
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La Corsonna, 
il mare di Barga 
e il Ricordare

Erano gli Anni ’60. In estate, durante le vacanze, la Corsonna, il 
fiume, diventavano “il mare di Barga”. Tanti andavano: pesca-

re, picnic e bagni. I giovani si tuffavano nei pozzoni e sotto le cascate 
dove l’acqua era più alta. Era una festa senza appuntamento, da Barga 
a piedi scendevamo al Lato e poi giù verso la Corsonna, sulla mulat-
tiera che portava al mulino e poi alla Moma dall’altra parte del torren-
te. Ci ritrovavamo tutti al Candino, sul ponte e nella diga che traversa-
va la Corsonna per andare ad Albiano. Che l’acqua fosse fredda era un 
dettaglio e dove l’acqua non era abbastanza alta per far due bracciate 
costruivamo argini improvvisati con mucchi di sassi dove l’acqua do-
veva incagliarsi, così si riscaldava anche un po’, rendendo il bagno più 
piacevole. Ma al ponte del Candino lo sbarramento che lo sosteneva, 
costruito negli anni ‘50, creava, riempiendosi d'acqua, una piscina 
grande e profonda: un avvenimento! Una novità da signori. “In Cor-
sonna c’era un volteggiare di merli acquaioli, sia nel senso proprio 
che nel senso metaforico: a noi ragazze piacevano quei giovanotti che 
sguazzavano, nuotavano, scherzavano e con i quali condividevamo 
pomeriggi da barghigiane al fiume. E la merendella, portata da casa, 
apparecchiata sui prati lì vicini era un’occasione di chiacchere e di 
appuntamenti.”  Ma c’erano davvero anche i merli che costruivano il 
nido nelle crepe del ponte sulla cascata, anche loro si tuffavano im-
provvisamente nella corrente o frullavano vicinissimi sulla superficie. 
L’estate era estate per tutti. E Barga aveva il suo mare. 

Nelle altre stagioni quel luogo era solo un passaggio per andare a 
piedi ad Albiano e a Castelvecchio, e c’era chi andiveniva per Barga. 
Nel dopo la guerra, c’era ancora solo una passerella. 

Oggi al Candino c’è un nuovo ponte pedonale in cemento armato.
“Sì, su quel ponte pedonale oggi robusto e sicuro, la vedrei bene 

una targhetta per ricordare Bruna, la bimba di 10 anni portata via dal-
la piena mentre attraversava una passerella di legno traballante.”

Quella bambina, cresciuta in tempo di guerra, nel 1947 si è trovata 
su quel ponticello basculante: il 31 di Marzo era un giorno di piena 
rabbiosa per la Corsonna; nello stesso periodo Barga viveva tra le ma-
cerie delle sue case bombardate, cercando di ricostruire dopo i danni 
della guerra. La memoria della bimba Bruna è anche la memoria di un 
periodo tragico che si spera e vorremmo che non si ripetesse.

La Corsonna, è anche il nome dell’antenato de Il Giornale di Bar-
ga! Il primo numero fu stampato nel Capodanno del 1903 dai fratelli 
Alfredo e Italo Stefani, sostenuti anche da Giovanni Pascoli. Nel 1940 
ne venne sospesa la pubblicazione a causa dello scoppio della seconda 
guerra mondiale. Nel dopoguerra, alla ripresa, la testata si chiamò La 
nuova Corsonna, direttore Italo Stefani e condirettore Bruno Sereni, 
il quale nel 1949 fondò il mensile attuale Il Giornale di Barga: queste 
pagine sono ancora come una “lettera da casa” per tanti barghigiani 
sparsi in tutto il mondo. Da questo ANGOLO auguriamo buona estate 
ai lettori ed al Direttore responsabile Luca Galeotti che ci ospita.
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QUARANT’ANNI DI MATRIMONIO
BARGA- Lo scorso 11 giugno la famiglia Agostini-Mucci si è riunita 
nel duomo di Barga per festeggiare il quarantesimo anniversario di 
matrimonio di Riccardo e Marinella. Quarant’anni ricchi di complicità 
e vivo amore. Dalle colonne di questo giornale i familiari rinnovano 
gli auguri per questo bellissimo traguardo, felici di essere testimoni 
del sodalizio e dell’amore reciproco che ancora oggi traspare dai loro 
animi. Si unisce di cuore anche Il Giornale di Barga

NEL RICORDO DI MARINO GIGLI

CASTELVECCHIO PASCOLI -  Il 25 giugno si è svolta una camminata, 
in memoria di Marino Gigli, organizzata dall’Istituto storico Lucche-
se sezione di Barga guidato da Sara Moscardini. L’obiettivo era ricor-
date l’appassionato storico, archeologo e speleologo castelvecchiese 
scomparso di recente. Partendo dal Pontis Populi, (il ponte che col-
legava anticamente le due sponde del Serchio nei pressi del campo 
dell’Impero) alla cui riscoperta aveva molto lavorato insieme a Emilio 
Lammari e a Pietro Moscardini con il quale aveva portato avanti an-
che la manutenzione, la comitiva, composta anche dai suoi amici, si è 
diretta verso il colle di Caprona, per poi approdare al colle di san Qui-
rico, l’antica Castroveteri, dove sorgeva anche la Chiesa e dove fino a 
un po’ di anni fa venivano svolte processioni religiose. A fare da guida 
alla comitiva che ha preso parte alla mattinata, proprio Pietro Mo-
scardini. Sicuramente è stato un bel modo per ricordare Marino.

Augusto Guadagnini

RINGRAZIAMENTI
PALAZZINA – Il 23 maggio scorso mia mamma Ornella Pieri  ha avu-
to un brutto infarto; è intervenuta la misericordia di Castelnuovo con 
medico a bordo, una dottoressa, e tutti sono stati davvero molto bravi 
sia umanamente che professionalmente. Da Castelnuovo sono arri-
vati in 20 minuti qui a casa mia, alla Palazzina. È stato chiamato l’e-
licottero per portarla a Lucca che dal Cinquale in 9 minuti era qui. Il 
dottore è stato verricellato sopra casa nostra e poi è intervenuto anche 
altro personale e anche loro si sono dimostrati persone eccezionali. 
L’elicottero è atterrato nei campi del Giampiero Togneri, dove poi la 
Mamma è stata portata con l’ambulanza Poi il ricovero tempestivo 
all’ospedale. Questo è quello che è successo e questo è stato il prov-
videnziale intervento di volontari, medici e tecnici intervenuti. Oltre 
a loro vorremmo ringraziare tutto il personale del San Luca. Dopo 
due mesi da quel brutto giorno ci sentiamo particolarmente grati per 
quanto fatto per la mamma e vorremmo ringraziare tutti quanti.

Serena Marchi

FORNACI - Tramite il Giornale di Barga ci teniamo a ringraziare pub-
blicamente Sandra, Giovanna, Luciana, Anna, Nadia, Adriana e Lilly 
che con tanto affetto e pazienza sono state sempre vicine alla nostra 
cara mamma Angelica. Esprimiamo la nostra gratitudine anche a tut-
to il personale della RSA Pierotti che con professionalità, gentilezza 
e discrezione ci ha aiutato a prenderci cura della mamma nell’ulti-
mo periodo della malattia. Un elogio particolare va alla dottoressa 
responsabile del presidio di guardia medica di Coreglia, Michela De 
Scisciolo, che con grande umanità ha supportato noi e assistito con 
molta premura la mamma durante le ultime ore della sua vita.

Lara e Francesca Fiori
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A quattro mesi dalla morte 
di Norma Giovannetti 
(11/4/23 - 11/8/23 )

La figlia Paola ed il genero Ala-
dino ricordano la loro cara 

mamma Norma (era diventata 
una madre anche per Aladino, 
che lei aveva accolto come un fi-
glio) con un amore infinito.

Mamma Norma, ci manchi 
tantissimo!

Addio, madre mia
Mamma, quando leggerò questa 
lettera di addio, tu sarai qui da-
vanti a me, chiusa in una bara per 
l'eternità.

Qui nella chiesa che ti ha visto 
giovane ragazza e fidanzata feli-
ce insieme al tuo amato Lido, mio 
padre,  tantissimi anni fa, qui dove 
tornavi ogni anno per le Sante Quarantore e mi portavi bambina, qui nella 
terra di Tiglio, che tuo marito, anni fa, ha scelto come ultima dimora.

Mamma, oggi è il giorno dell'addio:
non ti vedrò più, sarai con me in una nuova dimensione: quella invisi-

bile ed eterna.
Ti cercherò nei profumi del mattino, nelle foglie nel vento, nel raggio di 

sole, che mi accarezza la pelle.
Vivrò nei tuoi ricordi, nel pensiero del tempo trascorso insieme, ti por-

terò nelle segrete pieghe dell'anima come una spina che mi trafigge l'ani-
ma, pensandoti però felice nella gloria del cielo.

A chi racconterò tutte le mie cose, anche quelle più futili?
Chi mi consolerà nei momenti tristi?
Tu sei sempre stata il pilastro della famiglia:
sposa e madre esemplare, donna di casa, tutta dedita a noi, impossibile 

dimenticare i nostri lunghi anni insieme, lasci un vuoto immenso; infatti 
un' improvvisa frana mi ha trasportato nelle profondità di un burrone.

La vita è una goccia d'eternità, chiusa in cammino terreno, teso verso 
l' infinito.

Siamo fili sottili, d' improvviso recisi.
Una raccomandazione:
non ti mettere a cucinare e lavorare come sei solita fare; adesso, un me-

ritato riposo eterno tra raggi di luce e gloria celeste.
Buon viaggio, mamma!
La tua bambina, ormai donna matura, Paola.

(letta il giorno delle esequie di Norma)

RINGRAZIAMENTO
Paola ed Aladino ringraziano tutti coloro che sono stati loro vicini in 
questo triste momento: tutto il  personale sanitario che l'ha seguita, 
i familiari, gli amici, i conoscenti, i parroci Don Stefano,  Don Simone 
e Don Antonio.

In ricordo di Assunta Pieroni 
vedova Guadagnini

A Castelvecchio Pascoli il 20 
aprile, all'età di 100 anni e 7 

mesi, è mancata Assunta Pieroni 
vedova  Guadagnini. Era arrivata 
nel 1955 a Castelvecchio da Fo-
sciandora. Era la più grande delle 
sei figlie di Antonio e Rosa Pie-
roni. Aveva trascorso la sua gio-
vinezza sull'Alpe e poi sposatasi 
si era dedicata al marito Aldo, ai 
figli, e di seguito ai nipoti Jacopo 
e Ilaria a cui voleva un gran bene. 

È sempre stata disponibile e garbata con i vicini di casa e i paesani 
che le volevano bene.

Nel settembre 1922 aveva festeggiato i suoi 100 anni con amici e 
parenti. Cento anni… in realtà quando qualcuno le ricordava la sua età, 
lei diceva che non era vero, che non era così "vecchia"! 

Con immutato affetto e rimpianto che il passare del tempo ha sola-
mente accresciuto, la ricordano dalle colonne di questo giornale i figli.

Si associa a loro, con tanto affetto verso la famiglia anche la reda-
zione del giornale di Barga.

In ricordo di Dario Paolini

Ricorre l’11 agosto prossimo l'anniversario della scomparsa, av-
venuta davvero troppo presto, del caro Dario Paolini. I suoi cari 

lo ricordano con dolore ed insieme con tanto affetto. 
Sei sempre presente nei nostri cuori.

In ricordo di  Silvana Micchi, Guido Renucci e Amina Coli

Sono passati già sei anni da quando ci ha lasciati  la cara e buona  
Silvana Micchi di Barga.

Nel triste anniversario,  il marito Oreste Renucci, unitamente ai fi-
gli Massimo, Mauro e Luca, ed ai parenti tutti la ricorda con immenso 
affetto e rimpianto a tutti coloro che conoscendola le vollero bene.

Unitamente a Silvana, i figli Oreste e Daniela, i nipoti, i pronipoti 
ed i parenti tutti ricordano con immutato affetto e rimpianto anche i 
genitori: il babbo Guido Renucci, appartenente alla dinastia dei Troni 
dei Barucci e la mamma Amina Coli.

Silvana Micchi Guido Renucci e Amina Coli

CAMAIORE

Renzo Bartolomei, il consorte della compianta Maria Pia Braccini, è 
venuto a mancare a 88 anni il giorno 25 aprile.

Ai figli Stefano, Nicola, Leonardo, alle nuore, ai nipoti, al fratello, 
alla sorella ed ai parenti tutti le condoglianze infinite della redazione.

GALLICANO

A 77 anni il giorno 16 aprile è deceduto Germano Bertoncini.
Alla compagna, alla sorella, alla figlia, al cognato, alle zie ed ai 

parenti tutti le infinite condoglianze della redazione.
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Nel primo anniversario della 
scomparsa di Roberta Rinaldi

Il 3 luglio scorso ricorreva il 
primo triste anniversario del-

la scomparsa della cara Roberta 
Rinaldi, barghigiana profonda-
mente attaccata a Barga, ai suoi 
valori, ai suoi costumi ed alle 
sue tradizioni come quelle della 
Befana. Sempre impegnata inol-
tre  nelle battaglie per la dife-
sa dell’ospedale di Barga e per il 
bene di Barga.

Lo scorso 3 luglio, per ricordarla, una messa di suffragio, con la 
partecipazione di tanti amici, si è svolta nella chiesa di San Francesco.

Ad un anno dalla sua scomparsa, il fratello Oriano, la cognata Do-
ris, la nipote Ilaria con tanto affetto la ricordano a tutti coloro che le 
hanno voluto bene.

Nel sesto anniversario 
della scomparsa di 
Anna Maria Moscardini

Lo scorso primo luglio ricorre-
va il sesto anniversario della 

scomparsa della cara Anna Maria 
Moscardini, residente in Som-
mocolonia.

Nella triste ricorrenza, con 
infinito affetto e con immutato 
rimpianto, la famiglia la ricorda 
con tanto affetto a quanti cono-
scendola le hanno voluto bene. 

Nel diciassettesimo  anniversario 
della scomparsa di 
Renzo Turicchi

29 agosto 2004 – 29 agosto 2023
RENZO TURICCHI

Sempre e per sempre nei nostri 
cuori

La famiglia

Nel ventunesimo anniversario 
della scomparsa di 
Franco Romiti

Il prossimo 26 agosto ricorrerà 
il ventunesimo anniversario 

della scomparsa dell’indimen-
ticabile  Franco Romiti, da tutti 
stimato e conosciuto nella sua 
Barga anche per la sua simpatia e 
la sua generosità d’animo.

Nella triste ricorrenza, la mo-
glie Margherita, il figlio Andrea 
con la moglie Barbara e i nipotini 
Ginevra e Gabriel, la figlia Ro-
mina con il marito Stefano e la 
nipote Viola, insieme ai parenti 
tutti  lo ricordano a quanti lo co-
nobbero e gli vollero bene.

Nel decimo anniversario della 
scomparsa di Vittorio Renucci

Il 16 luglio scorso ricorreva il 
decennale della scomparsa del 

caro Vittorio Renucci, meglio co-
nosciuto come “Il Trono”.

Nella triste ricorrenza la mo-
glie Meri, la figlia Anna Grazia, il 
figlio Graziano, il genero Adria-
no, la nuora Sara, i nipoti Lisa, 
Agnese e Nicola, con immutato 
affetto lo ricordano a tutti coloro 
che gli hanno voluto bene.

MONTECATINI TERME

Lutto nella comunità fornacina per la scomparsa di Corrado Gian-
netti, musicista fornacino che viveva a Montecatini, avvenuta il 12 

luglio. A darne la notizia il figlio Carlo, sui social: “Non ha sofferto – ha 
scritto - e questa è la cosa più importante. Ora ci guarda tutti e ci protegge 
da un’altra dimensione fatta di musica ed armonia”.

A salutarlo in queste ore anche un altro pianista fornacino, Mas-
simo Salotti che ha scritto: “Un musicista che ha vissuto nella musica 
e per la musica. Un grande fornacino, che non perdeva mai l’occasione di 
tornare a salutare la sua gente”

Alla famiglia ed ai parenti tutti giungano le nostre sentite condo-
glianze.

FILECCHIO

Sandrina Micheletti ved. Brogi, di anni 93, è spirata il 24 aprile 
scorso. Alle figlie, ai generi, alle nipoti, ed ai parenti tutti le nostre 

condoglianze.

PEGNANA

Amabile Rossi in Togneri di 
anni 74, è venuta a mancare 

il 12 giugno ultimo scorso.
Lascia il marito, la cognata, i 

fratelli, le sorelle, i nipoti. AS loro 
ed ai parenti tutti Il Giornale di 
Barga esprime le sue sentite con-
doglianze.

MOLOGNO

Improvvisamente, a soli 65 
anni, il 30 giugno è venuto a 

mancare Claudio Cassettari me-
glio conosciuto come Zamorra. 

Largo il cordoglio suscitato 
dalla sua morte nella comunità di 
Barga. 

Alla famiglia ed ai parenti tutti 
vicini e lontani la redazione del 
Giornale di Barga si sente vicino 
ed invia i sensi del suo più acco-
rato cordoglio.

CASTELNUOVO

Il giorno 11 luglio è manca-
ta Maria Domenica Biagioni 

(Graziella) ved. Suffredini di anni 
90.

Lascia i figli, la figlia, le nuore, 
il genero, i nipoti e i pronipoti ed 
il fratello. 

A loro ed ai parenti tutti la re-
dazione del Giornale di Barga in-
via le sue sentite condoglianze.
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BARGA - Nella Barga definita da decenni città d’arte, ci sta partico-
larmente bene questa stagione estiva che in sole poche giornate ha 
visto l’inaugurazione di due importanti mostre dedicate ad artisti che 
a Barga hanno scritto importanti pagine di storia artistica e culturale 
di questa comunità; e che da Barga hanno ricevuto bellezza ed ispira-
zione.

La prima ha inaugurato il primo luglio scorso ed era dedicata al 
grande artista internazionale scozzese John Bellany che come Pascoli 
tanti decenni prima ritrovò nella Valle del Serchio ed in Barga in par-
ticolare, la sua specialissima valle dell’Eden.

Sabato 1 luglio alla Fondazione Ricci la mostra “John Bellany - 
Time will tell. Il tempo ci rivelerà”. A dieci anni dalla sua scomparsa, 
il Comune di Barga si è fatto promotore grazie al validissimo suppor-
to della Fondazione Ricci, sempre più al centro della vita culturale ed 
artistica della cittadina, di una grande mostra antologica dedicata a 
John Bellany (1942-2013).

Per la prima volta in Italia, è stato ricostruito il suo intero percorso 
artistico, dagli anni della formazione fino all’ultima produzione pit-
torica dedicata a Barga e alla Valle del Serchio, grazie ad opere sele-
zionate provenienti dalla collezione privata della famiglia. La mostra, 
curata da Helen e Angela Bellany si articolava su due sedi: fino al 22 
luglio sono stati esposti presso la Fondazione Ricci di Barga i dipinti 
realizzati a partire dal 2000, anno del suo arrivo a Barga; fino al 31 lu-
glio Lucca ha ospitato  al Palazzo delle Esposizioni le opere dagli anni 
giovanili fino al trasferimento in Toscana.

Il 2 luglio  è stata inaugurata la mostra di un altro grande arti-
sta internazionale che ha incontrato Barga. Parliamo della mostra 
“Kraczyna 50 anni a Barga”, in programma fino al 3 settembre pres-
so gli spazi della Fondazione Conservatorio Santa Elisabetta di Barga  
(poi si sposterà a Casa Pascoli), che rende omaggio a questo artista 
che dal 1973 ha fatto del borgo medievale il suo buen retiro nei mesi 
estivi.

L’esposizione è stata promossa dal Comune di Barga  con Fonda-
zione Giovanni Pascoli e Fondazione Conservatorio Santa Elisabetta e 
il sostegno della società benemerita Giovanni Pascoli.

Il percorso espositivo comprende circa 100 opere che spaziano dal 
1973 al 2023, tutte dedicate alla città di Barga e al paesaggio della 
Garfagnana. Un percorso artistico dedicato alla nostra terra lungo 50 
anni; dall’iconico manifesto della Barga 1974 che ha fatto il giro del 
mondo,   ad una Barga sognata, onirica, fino alle recentissime punte-
secche, dove le figure femminili si fondono alla lussureggiante vege-
tazione che circonda uno dei borghi più belli d’Italia. 

Nel corso della mostra, la facciata del Teatro dei Differenti è stata 
interessata da una imponente installazione temporanea realizzata a 
partire dalle opere di Kraczyna: una combinazione dell’iconico Ca-
stello di Barga con il personaggio di Icaro, più volte dipinto dall’ar-
tista.

DUE ARTISTI NELLA STORIA DI BARGA

Omaggio a John Bellany e Swietlan Kracvzyna

FUORI SERIE: IL CINEMA IN BARGA VECCHIA
BARGA - Dal 6 all’8 luglio a Barga si è svolta la seconda edizione di  
“Fuori serie”, la mini rassegna di cinema ospitata nella bella cornice 
di Piazza Giannetti.  L’evento è stato organizzato dal comune di Barga, 
con il particolare interessamento di Maresa Andreotti in collabora-
zione con il regista Marco Poma e con Paola Marchi e Sara Moscardini.

Nelle tre serate si è passati dalla presentazione di alcuni corti, al 
film Iqbal, bambini senza paura per terminare in un crescendo di pub-
blico con La bisbetica domata di Franco Zeffirelli (in commemorazione 
dei cento anni dalla nascita).

Tre piacevoli serate di cinema alla fine, ben condotte, con simpa-
tia e bravura da Charlotte Hunt con il supporto tra gli altri del regista 
Marco Poma; che hanno dimostrato il valore di questa manifestazione 
che nasce dall’esigenza di far conoscere ciò che in genere resta fuori 
dai circuiti convenzionali e istituzionali da un verso e dall’altro ripro-
porre opere che sono state dimenticate pur avendo avuto grande suc-
cesso. Molto bene.

L’inaugurazione della mostra dedicata a Bellany alla Fondazione Ricci

L’inaugurazione della mostra di Kraczyna al Conservatorio S. Elisabetta

Prima di questa mostra, venerdì 30 giugno e fino alla metà di lu-
glio, anche la Galleria Comunale ha aperto anche un’altra esposizione 
dedicata a Swietlan Kraczyna e curata da Gianguido Grassi, Giorgia 
Madiai e Kerry Bell;  alla scoperta della tecnica utilizzata da Kraczyna 
nelle sue opere.

Marco Poma e Charlotte Hunt (foto Maria Chiara Bertagni)
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TEMPO DI BARGAJAZZ FESTIVAL

BARGA - Giunto nel 2023 alla sua XXXIV edizione, Barga Jazz festival, il Festival/
concorso organizzato dal Comune di Barga e dall’Associazione Polyphonia pre-
senta un cartellone di concerti interessante. L’appuntamento è dal 17 al 26 agosto.

Il concorso internazionale di arrangiamento e composizione per orchestra 
jazz BargaJazz è dedicato quest’anno alla musica di Antônio Carlos Jobim. Solista 
d’eccezione, il musicista brasiliano Hamilton De Holanda che suonerà con la Bar-
gaJazz Orchestra gli arrangiamenti scritti appositamente per lui dai concorrenti.

Come ogni anno, il concorso si articola infatti in due sezioni: la A dedicata agli 
arrangiamenti su brani dell’artista a cui è dedicata l’edizione del festival (per il 
2023 è appunto Antônio Carlos Jobim); la B riservata alle composizioni originali 
dei concorrenti. Le partiture selezionate saranno eseguite dalla BargaJazz Orche-
stra diretta da Mario Raja nelle serate del 25 e 26 agosto. 

Anche per quest’anno sarà riproposto il Bargajazz Contest, concorso dedica-
to ai gruppi emergenti under 35 e riservato alle band da tre a sette elementi. Il 
contest è in programma il 17 e 18 agosto nella splendida cornice del parco di Villa 
Moorings.

Nel mese di agosto Barga e dintorni saranno poi teatro di una serie di concerti 
di altissimo livello, come sempre:  tra gli altri il 24  il concerto Chabem (Villa Mo-
orings ore 21,15) dove è atteso l’ospite d’onore Hamilton de Holanda con il suo 
mandolino, in compagnia del pianista Chano Domínguez e del percussionista Ru-
bem Dantas. Per il 20 agosto è invece prevista la tradizionale giornata di Barga IN 
Jazz, durante la quale il centro storico della cittadina sarà animato dalla musica 
dei gruppi sparsi per le varie “piazzette” e dal passaggio della marching band.  Il 
giorno 13 agosto, in collaborazione con la Pro Loco Barga, ritornerà, con  gli arti-
sti del Barga Jazz festival, anche il concerto nella suggestiva cornice delle antiche 
cave medicee del diaspro di Barga. 

Altri concerti a Villa Moorings le sere del 19, 20, 22, , 23 agosto: il programma 
completo sul sito bargajazz.it 

LE PIAZZETTE DI BARGA EDIZIONE 2023
BARGA - Bisogna proprio dirlo, nell’anno in cui sono passati 49 anni 
dalla prima edizione della festa del centro storico, le Piazzette di Bar-
ga, la versione degli anni 2000 di questa festa capace di richiamare 
migliaia di persone in Barga Vecchia, è stata un grande successo.

Complice anche una offerta ricca come non mai per i luoghi dove 
bere e mangiare, grazie ai locali di Barga vecchia (con l’arrivo anche 
di due new entry come Pizza Indie e Caffetteria La Volta) ed alla cre-
scita delle piazzette proposte dalle associazioni partecipanti alla festa 
organizzata da Pro Loco Barga e Comune di Barga, l’afflusso, dal 13 al 
25 luglio, è stato da record.

Quest’anno le “piazzette” iniziavano già da Piazza della Fontana 
con lo stand del GS Barga Amatori spostatosi da Piazza delle Mura 
dove ha lasciato il posto ai giovani dell’Atletico Penarol di Filecchio. 
In  Piazza Giannetti invece la novità della piazzetta dei giovani dei 
Donatori di Sangue con il supporto dell’AS Barga. Sono poi tornate 
come sempre le piazzette dei Gatti Randagi, della Vignola, degli Ama-
tori Castelvecchio.

Le piazzette sono state un bel successo anche di musica e di intrat-
tenimento con alla fine dei giochi un calendario che nei vari luoghi 
della festa ha proposto qualcosa come più di 70 concerti. Il tutto inca-
stonato dalla particolare accoglienza delle piazzette, dove associazio-
ni e locali del Castello si sono dati davvero un gran daffare per rendere 
Barge vecchia più che mai meravigliosa, ed anche da tante proposte 
collaterali a cominciare dalle tante esposizioni e gallerie d’arte del 
Castello e dagli eventi culturali comne il Tra le righe di Barga festival 
letterario andato in scena dal 13 al 15 luglio con la partecipazione di 
Piero Dorfles e Franco Forte.

Come al solito non sono mancate un po’ di difficoltà e mugugni le-
gati alla non facile convivenza tra chi vive nel Castello e chi viene a 
viverlo in queste serate, ma l’organizzazione della Pro Loco è stata 
attenta anche in questo per limitare i disagi e bene in tal senso  hanno 
funzionato i particolari impegni per la pulizia del Castello a fine delle 
serate, ed anche per il servizio navetta che ha svolto un egregio lavoro.

FRA MARMO E DIGITALE

BARGA - Artisti da tutto il mondo a Barga, sul pra-
to dell’Aringo del Duomo, per Techno-Lithic, la mostra 
di sculture in marmo realizzate con tecnologie digita-
li da artisti internazionali.  La mostra, per tutto il mese 
di luglio e di agosto, presenta il lavoro di ventuno artisti 
provenienti da tutto il mondo, che hanno partecipato alla 
nona edizione del workshop “Digital Stone Project 2023” 
che si svolge a Gramolazzo. 

Indubbiamente questa bella esposizione ha arricchito 
il già ricco calendario espositivo e artistico di questa esta-
te e sicuramente offre non solo arte, ma anche un bellis-
simo colpo d’occhio per chi è salito e salirà in Duomo in 
queste settimane.
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LA CORSONNA DI KEANE
BARGA - Il torrente Corsonna che attraversa 
il territorio barghigiano, sarà oggetto in que-
sta calda estate di una serie di mostre ed ini-
ziative culturali. Il primo progetto realizzato 
è la mostra Corsonna (degli altri parleremo 
nel prossimo numero), ospitata nell’atrio di 
Palazzo Pancrazi in via di Mezzo e realizzata 
dall’artista Keane che vive a Barga ormai da 
più di un barghigiano e che è sicuramente un 
barghigiano a tutti gli effetti. Dotato però di 
una osservazione di quello che lo circonda e 
che ci circonda, che va oltre quello che a volte 
gli abitanti del territorio danno  per scontato.

Uno dei suoi ultimi approfondimenti ri-
guarda il torrente Corsonna che un tempo era 
un’area economica vitale per molte famiglie 
della montagna; sede, due secoli orsono, di 
ben 27 mulini ad acqua disseminati in appena 
12 km di torrente; che servivano a macinare 

la farina di Castagne che al-
lora era la principale fonte di 
sostentamento di migliaia di 
persone.

Non ci sono più quei mu-
lini; non ci sono più quelle 
famiglie operose;  ora resta-
no mura, tetti crollati, ruderi 
che raccontano però ancora 
la loro storia se solo siamo 
capaci di ascoltare quello che 
ci dicono quelle porte chiuse 
per sempre, quegli oggetti e 
quei muri; proprio come ha 
saputo fare Keane in questa 
mostra, raccontando questa 
storia e non solo. L’artista ha 
ascoltato anche il suono delle 
acque del Corsonna, un tempo un suono for-
te, pieno, di un torrente ricco di acque, oggi 
più flebile. Ma quelle acque, questo è certo, 

sono sempre quelle chiare, fresche acque di 
Corsonna che Keane ci fa scoprire e riscoprire 
in questa personale che chiuderà a settembre.

IL SOGNO DI ELVIRA COLOGNORI
BARGA - Tra le tante esposizioni artistiche dell’estate a Barga da ri-
cordare lamostra che dal 16 al 23 luglio si è svolta nella Galleria Colo-
gnori in via di Mezzo a cura dell’artista lucchese Elvira Colognori:  “Io 
ho un sogno, ancora”. Tantissime le persone presenti all’inaugurazio-
ne, con anche molte presenze lucchesi in considerazione del fatto che 
l’artista, come il marito, Marcello Bertocchini, presidente della Fon-
dazione CRL, sono molto noti e stimati in città.

La personale dell’artista nel titolo e nei contenuti si ispirava  di-
scorso per eccellenza che Martin Luther King pronunciò il 28 agosto 
del 1963, “I have a dream” a favore della libertà e contro ogni forma di 
razzismo. Il sogno dell’artista, in questo caso  parte dalla consapevo-
lezza che, a distanza di sessant’anni, la strada per raggiungere quegli 
obiettivi è ancora lunga, ma anche dalla presa di coscienza che valo-
ri come l’uguaglianza, la fratellanza e l’emancipazione non possono 
essere raggiunti attraverso guerre e odio, bensì con dignità, civiltà e 
azioni di protesta lontane da ogni forma di violenza fisica. 

L’intero ricavato dalla vendita delle opere andrà a favore dell’asso-
ciazione Tuareg Lucca che si occupa di iniziative filantropiche a favo-
re delle popolazioni dell’area sahariana.
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BENE LA CENA SOTTO LE STELLE 

CASTELVECCHIO PASCOLI - È andata bene, oltre le previsioni, 
l’edizione post-pandemia della festa paesana a Castelvecchio. 
organizzata come sempre da Misericordia e Donatori di San-
gue, presso il campo polivalente. Una festa favorita anche dalla 
prima vera ondata di caldo estivo ed anche da buon cibo sforna-
to in cucina dal team guidato dal super-chef Michele Suffredini.

Le tre giornate (7, 8 e 9 luglio)  sono finite in crescendo con la 
gente che ha riempito la pista da ballo piena fin oltre la mezza-
notte. L’ultima sera c’è stata poi la premiazione della tradizio-
nale gara delle torte, con la vittoria di Marinella Ghervase, una 
signora romena che abita in paese. Nell’occasione sono state 
premiate tre ragazze, sempre del paese, che si sono distinte 
nell’ultimo anno di scuola media: Noemi Cocconello, Marianna 
Salotti e Sofia Giunta. Un brave a tutte!

Alla fine della “tre giorni”, come ha ricordato nella serata fi-
nale, a nome degli organizzatori, Maurizio Lucchesi, un plauso 
va a tutti coloro che hanno lavorato per il successo della festa, 
in particolare i più giovani.

Augusto Guadagnini

NUOVO SUCCESSO PER LA SAGRA DI PEGNANA
PEGNANA - Non 
ha mancato di ri-
scuotere il suo con-
sueto successo la 
tradizionale sagra 
di Pegnana, orga-
nizzata dal locale 
comitato paesano 
in questa amena 
località della mon-
tagna barghigiana. 
L’edizione 2023 si 
è svolta all’ombra 
dei castagni seco-
lari di Pegnana il 24 
e 25 e il 30 giugno, 1 
e 2 luglio ed a parte 
la sera del 30 giu-
gno (dedicata alla 
festa per i giovani) 
“Pegnana a tutta birra” condizionata in buona parte dal maltempo, le altre 
giornata e serate (perché la sagra si è svolta anche nelle domeniche pome-
riggio), è stata un successo di pubblico e di consensi.

Proprio nel pomeriggio di domenica 2 luglio tanta gente anche a pran-
zo, in  occasione  del ritorno dell’evento “Baracca senza frontiere”, con la 
possibilità di gareggiare in tanti giochi di una volta, dal tiro con la fune, al 
taglio col segone e alla corsa nel sacco…

Tutte le serate si è naturalmente anche ballato nella pista incastonata tra 
i castagni della località il Piano.

Soddisfatti alla fine gli organizzatori, a cominciare dal Comitato Paesano 
di Pegnana, retto da Omero Togneri e da un gruppo affiatato e composto da 
tanti volontari, tra cui molti giovani, della montagna barghigiana e dei din-
torni che, come al solito, hanno accolto i partecipanti con simpatia e calore.



20 | LUGLIO/AGOSTO 2023 Il Giornale di BARGACRONACHE DELL’ESTATE

LE TRADIZIONI DELL’ESTATE

BARGA - Fine luglio ed agosto vedranno o hanno già visto il ritorno 
di tante tradizioni. Intanto, la solenne processione la sera della vigilia 
del Patrono, San Cristoforo, il 24 luglio.

Nello stesso pomeriggio anche la consegna da parte del comune dei 
San Cristoforo d’oro, ma avendo chiuso questo giornale il 20 luglio,ve 
ne riparleremo nel prossimo numero. Invece volentieri riportiamo 
della tradizione che vede protagonisti i nostri campanari. In cima al 
campanile del Duomo di Barga, nel punto più alto della cittadina, dal 
18 luglio a mezzogiorno è tornata a sventolare per il patrono la ban-
diera di Barga, e fino al 24 luglio ogni giorno a mezzogiorno si è ripe-
tuto lo speciale doppio con le sue tre fasi: con il rintocco a distesa della 
campana grande, poi con il doppio delle tre secolari campane  bar-
ghigiane e infine la “distesa a galletto” della campana mezzana del 
Duomo di Barga. Oltre a questi eventi da ricordare che il 15, 16 agosto e 
nella mattina del 17 tornerà a Barga al fiera di Santa Maria e San Rocco 
con il ritorno anche del ballo in piazza nelle sere del 15 e del 16 agosto.

Da ricordare anche la processione del Perdono di Assisi che partirà 
la sera del 2 agosto dalla chiesa di San Francesco.

LEBEERAMENTE BARGA

BARGA - Nei primi due fine settimana di giugno si è svolta la secon-
da edizione della festa della birra made in Barga, LebeeraMente, allo 
Stadio comunale “Johnny Moscardini”. Tantissima gente ha preso 
d’assalto quello che di fatto è stato il primo banco di prova per le sa-
gre del territorio. Sotto i tendoni dello stadio “Johnny Moscardini” si 
è ritrovata una gran folla a gustare le specialità tedesche, dagli stinchi 
a vari tipi di wurstel, crauti, patatine, breztel ed altre bontà accompa-
gnate a diversi tipi di birra Ustecsbacher. Davvero tanta gente richia-
mata anche dall’artiglieria pesante del dopo cena, con in ogni serata 
ottima musica dal vivo che ha spaziato dal rock, agli anni ’80 alla mu-
sica intramontabile della Manolo Strimpelli Nait Orkestra.

Ad organizzare l’evento sono tre realtà sportive barghigiane che si 
meritano i com0plimenti per l’0organizzazione: l’ A.S. D. Barga, il GS 
Amatori Barga e il Volley Barga che si meritano un bel BRAVI!

“FISH AND CHIPS” FINO AL 17 AGOSTO
BARGA – Nei giorni in cui esce questo giornale, dal 4 al 17 agosto, 
è in  corso allo stadio Moscardini, organizzata dall’AS Barga, la Sa-
gra del Fish and chips, che celebra il legame esistente tra Barga e la 
Scozia grazie ai tanti concittadini che là vivono. Molti di loro hanno 
fatto fortuna aprendo o gestendo ristoranti di fish & chips e proprio 
a questo piatto, così legato all’emigrazione barghigiana, è dedicata 
la sagra, organizzata dall’A.S. Barga da 41 anni.   Nel menù fragranti 
porzioni di pesce e patate fritte, cucinate secondo la ricetta d’oltre-
manica che nei giorni del 4, 5, 6 agosto sono stati serviti, grazie alla 
collaborazione con l’AIC (associazione italiana celiachia), anche nella 
versione senza glutine.

La festa  anche quest’anno è una bella storia che unisce l’omaggio 
alla tradizione dell’emigrazione barghigiana in Scozia e solidarietà, 
visto che alcune serate della festa vengono ogni anno dedicate a rac-
cogliere fondi da destinare alle associazioni benefiche del territorio. 
Nel corso degli ultimi anni sono stati raccolti per beneficenza oltre 35 
mila euro.

LA FESTA DELLA ROVELLA
FORNACI - Anche quest’anno a Fornaci, in un giugno ricco di celebra-
zioni, è tornata la storica riedizione della Festa della Rovella. Nell’oc-
casione speciale del centenario, la facciata della chiesa del Santissimo 
nome di Maria è stasta illuminata con tantissime lucine e proprio nel 
sagrato della chiesa e nella piazza di S. Antonio si è svolta il 23 e 24 
giugno la tipica festa fornacina che durante gli anni ‘60 e parte dei ‘70 
aveva avuto tanto successo coinvolgendo tutta la valle. Il menù tipico 
spaziava dal risotto alla marinara, al risotto del contadino, ai classici 
pesci e patate, i wurstel e gli immancabili bomboloni dello chef Clau-
dio. Quest’anno, in collaborazione con la scuola primaria di Forna-
ci, la festa è stata anche  abbellita da tantissimi disegni realizzati dai 
bambini e dedicati ovviamente al tema “rovella”. L’iniziativa si inti-
tolava “Pesci appesi come panni al sole”. Il ricavato delle due serate, 
come sempre, è stato interamente devoluto per le opere parrocchiali.
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IN BARGA VECCHIA C’È VINTAGE KING

BARGA - Arte, antiquariato, collezionismo, vinili, hi-fi, libri antichi, 
rarità e pezzi unici. Vi basta? Se non vi basta statene certi, nel nuovo 
negozio di Barga Vecchia, Vintage King, aperto in via di Mezzo al civi-
co 9 da Franco Marasà, qualcosa che incontrerà il vostro gusto e di cui 
innamorarsi lo troverete senza dubbio.

Questa bella bottega, che arriva ad arricchire il tessuto commer-
ciale di Barga Castello, ha aperto i battenti il 30 giugno scorso, con 
tanto di saluto e benedizione della prima cittadina di Barga, Caterina 
Campani che ha ringraziato Franco per aver portato a Barga un posto 
che sicuramente sarà apprezzato dai barghigiani oltre che dai visi-
tatori di tutto il mondo che stanno arrivando anche in questa estate 
nella cittadina.

Franco è romano e romanista, collezionista ed antiquario da quan-
do era piccolo, passioni per le quali ha girato fin da ragazzino in tutta 
Europa. A Barga il suo banco di antiquariato e di vintage è arrivato 
dieci anni fa, da quando ha scelto di vivere qui da noi stabilendosi in 
montagna, in Cerreta. E innamorandosi anche lui di questa terra.

Nel negozio si trovano oggetti collezionati in tutti questi anni, og-
getti spesso anche recuperati, restaurati e portati a nuova vita e c’è 
davvero un mondo da scoprire in questo bel locale. Ci sta bene  in via di 
Mezzo questa bottega che è stata allestita con gusto e che ti dà la pos-
sibilità di passare minuti, e se vuoi anche ore, a scoprire tutto quello 
che raccoglie. Favoloso l’angolo alta fedeltà con hi-fi che mi hanno 
riportato ai tempi della giovinezza e tanti, tanti vinili. 

Il negozio è anche Gatto Point (con il merchandising) della squadra 
dei Gatti randagi e BargaJazz point, fornendo informazioni e non solo 
sul festival dei festival barghigiano

Franco vi aspetta tutti i giorni e se avete bisogno di lui potete tele-
fonargli al 389 2190000 o scrivergli a francomarasa57@gmail.com.

Luca

PIZZA INDIE, LA NOVITÀ DI VIALE MARCONI

BARGA - Legata al progetto già avviato e sempre più di successo del-
la Distilleria Indie di San Pietro in Campo, la prima carbon neutral in 
Italia aperta dai giovani barghigiani Francesco Marcucci e Saverio 
Bertagni e che produce il gin Ambrosia, è ora aperta a Barga, in viale 
Marconi, sul piazzale del Fosso, Pizza Indie.

L’inaugurazione del nuovo locale, lo scorso lunedì 10 luglio.
Pizza Indie ha preso il posto dell’ex pub irlandese aperto fino a 

qualche mese fa e si propone come pizzeria, pub, ma anche cocktail 
bar dove ascoltare buona musica. Dalle 18 alle 2 del mattino è aperto 
dal mercoledì alla domenica inclusi, 

L’offerta è assai intrigante. La pizza è realizzata con impasto dal ri-
dotto contenuto di lievito, una percentuale elevata di acqua e una lie-
vitazione minima di 48 ore. Una pizza... “artigianale”, la definiscono 
Francesco e Saverio che viene proposta anche in versione gluten free. 
Il locale si caratterizza anche per  una scelta di tre “padelle”, ovvero 
primi piatti e 5 dolci anche nel rispetto della territorio come il casta-
gnaccio croccante.

Il nuovo locale è stato completamente restaurato ed offre spazi in-
terni ed esterni, come la terrazza al piano terra e quella molto più pa-
noramica al primo piano, davvero unici.

Per prenotare un tavolo si può telefonare a: 348 112 3018
Ora dunque è un’altra bella realtà nella variegata e qualificata of-

ferta di buon cibo e buon bere a Barga. Benvenuto, Pizza Indie!
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MTB, GLI EUROPEI GIOVANILI AL CIOCCO
IL CIOCCO -  Alla Tenuta 
il Ciocco le giovani pro-
messe della mtb daranno 
vita a una sei giorni stel-
lare ai Campionati Europei 
Giovanili, in programma 
dall’1 al 6 agosto, quando 
esce questo giornale. 

Sei giorni, quattro com-
petizioni: prima gli alle-
namenti ufficiali, poi In-
dividual Time Trial (ITT), 
prima prova che deciderà 
l’ordine di partenza del Team Relay (XCR), dello Short Track (XCC) e 
del Cross Country Olympic format (XCO). Il divertimento è assicurato 
per le categorie in gara U15 e U17.  

Andrea Marcucci, presidente del comitato organizzatore, e il diret-
tore tecnico Valerio Barsella hanno colto al volo un’occasione d’oro e 
non si sono lasciati scappare questo prestigioso evento, che inizial-
mente era previsto nel Canton Ticino a Trevano-Porza. Poi la Union 
Européenne de Cyclisme ha pensato bene di optare per l’Italia, in par-
ticolare per la location di Barga. Non una scelta a caso, perché la Li-
ving Mountain del Ciocco è il paradiso degli appassionati delle ruote 
grasse, dove da tanti anni si svolgono competizioni sportive di alto. 

I Campionati Europei Giovanili riserveranno quasi una settimana 
intera di sport ad alta intensità e di passione all’ennesima potenza, 
nell’isola verde della Toscana nel cuore dell’estate.

Non solo appuntamenti ad agosto: dopo il grande successo dello 
scorso anno, tornano alla Tenuta Il Ciocco i Campionati Italiani Team 
Relay Giovanile e i Campionati Italiani Giovanili di Società, attesi nel 
weekend del 9-10 settembre. 

IL JUDO CLUB FORNACI BRILLA IN EUROPA
FORNACI -   Gran-
di risultati per gli 
atleti del Judo Club 
impegnati, rappre-
sentando l’Italia, 
agli europei di judo 
in programma a 
Podcetrtek in Slo-
venia, dall’8 all11 
giugno.

Dal Judo Club 
Fornaci sono par-
titi Cristina Marsi-
li,  cintura nera prossimo 5° Dan; Marco Gigli, cintura nera 6° Dan, e la 
nuova stella del judo club Fornaci nel settore master, Giuliano Rossi.

La  stella più alta che ha brillato in Slovenia è stata quella di Cristi-
na Marsili che sabato 10 ha conquistato l’oro individuale ed in titolo 
di campionessa d’Europa nei Master di categoria. Non è finita perché 
domenica 11, nell’ultima giornata degli europei, con la squadra della 
nazionale italiana ha conquistato l’oro nella categoria F50.

Oltre a lei le ottime prestazioni degli altri due portacolori fornacini. 
Giuliano Rossi ha conquistato un grande secondo posto; Marco Gigli 
la medaglia di bronzo. 
FESTA GRANDE PER IL JUDO CLUB FORNACI -  Festa grande il 16 giu-
gno  al Campone per i sessanta anni del Judo Club Fornaci e per il fina-
le di un anno intenso per tutte le attività della palestra.

È stata anche l’occasione per festeggiare il conseguimento dell’am-
bito riconoscimento che tocca a poche società sportive, la Stella d’o-
ro al Merito sportivo oltre che per celebrare i tre judoka protagonisti 
degli europei master Giuliano Rossi, bronzo, Marco Gigli, argento e 
Cristina Marsili, campionessa europea.

Tra gli ospiti presenti alla serata, presentata da Claudio Sotti-
li, Claudio Pinassi e Michele Manfredi a rappresentare KME che ha 
sempre sostenuto il progetto Judo Club Fornaci. Era presente anche, a 
portare i saluti della comunità, la sindaca di Barga Caterina Campani. 
A ricordare i sessant’anni del Judo Club il patron della palestra Ivano 
Carlesi.

GOLF, MICHAEL SALOTTI TRIONFA A PISA
BARGA –  Ancora un altro bel 
successo per il giovanissimo gol-
fista barghigiano Michael Rober-
to Salotti (del team Castelfalfi), 
vincitore  della cinquantunesima 
edizione della Coppa Città di Pisa. 
Il quindicenne ha iscritto il suo 
nome nell’albo d’oro della pre-
stigiosa gara nazionale organiz-
zata dal Golf Club Tirrenia sabato 
24 e domenica 25 giugno. Salotti, 
cresciuto al Golf Club Garfagna-
na prima di passare nel Club dei 
giovani di Castelfalfi, è stato il 
migliore in entrambi i giri (74/73) e con un totale di 147 ha trionfa-
to con un vantaggio di ben 6 colpi sul secondo classificato Francesco 
Michelotti del Cosmopolitan di Tirrenia (75/78 per un totale di 153).

IL CALCETTO A SAN PIETRO IN CAMPO
SAN PIETRO IN CAMPO - Presso gli impianti sportivi del circolino 
di San Pietro in Campo si è concluso a fine giugno  il torneo di cal-
cetto giovanile organizzato dal Comitato Paesano con il supporto del 
circolino di Serena Tognelli. Il Torneo è stato vinto dalla Nardini FC, 
seconda classificata Castelvecchio FC, terza Barga FC; capocannonie-
re Thomas Tuccori (della Nardini); miglior Portiere Lorenzo Gentosi 
(Castelvecchio). Le squadre erano allenate dai mister Marco Paoli-
ni  (Castelvecchio), Davide Mazzanti (Nardini FC) e Gabriele Ghiloni 
(Barga). Le gare sono state dirette dagli arbitri Antonello Maggiore e 
Leonardo Barsotti.  Per la squadra Nardini è la seconda vittoria conse-
cutiva del torneo, con record di imbattibilità di 9 vittorie consecutive.
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IL MEMORIAL GIANNECCHINI A FORNACI
FORNACI - Domenica 11 giugno si 
è svolto, presso il campo comuna-
le “Orlando” di Fornaci, il primo 
torneo “Memorial Giulio Gian-
necchini”, organizzato dall'USD 
Fornaci per ricordare con il calcio 
giovanile, quello più genuino, co-
lui che tanto amava questo sport 
e che è stato dirigente del Forna-
ci, oltre che il padre dell’attuale 
allenatore della prima squadra: 
Giulio Giannecchini, scomparso 
nei mesi scorsi. Al torneo hanno 
partecipato le squadre giovanili di 
Ghiviborgo, P. Carli Saviano, Castelnuovo, Piazza 55, Academy Tau, 
Polisportiva Capannori, Luccasette e Academy Porcari divisi in due 
gironi e anche se alla fine lo spirito era quello di regalare a tutti una 
bella giornata di sport, al di là dei risultati, ad ottenere il ponteggio 
maggiore è stata comunque la squadra dei Ghivinorgo. Tanti i premi 
ed i riconoscimenti per tutti i ragazzi, alla presenza di un bel pubblico 
di genitori e parenti. A ricordare il loro Giulio, la presenza della moglie 
Daniela e dei figli Giulia, Marco e Daniele Giannecchini (allenatore del 
Fornaci)che hanno preso parte alla premiazione.

ATLETICA NEWS
IDEA PIERONI ANCORA SUL TETTO D’ITALIA - È successo di nuo-
vo! Idea Pieroni ha vinto il 18 giugno il titolo di campionessa italiana 
categoria promesse (under 23) di atletica leggera. L’ennesimo suc-
cesso nazionale, nel salto in alto, è stato ottenuto in una gara difficile 
a causa del forte vento e in presenza di un nugolo di avversarie ag-
guerrite, dopo un periodo travagliato dove c’è stato ancora un cambio 
nella guida tecnica. 
IDEA PIERONI SESTA AI CAMPIONA-
TI EUROPEI – Ma che bella gara! Ai 
campionati europei under 23 in Fin-
landia a Espoo, Idea Pieroni stupisce e 
si migliora fino a 1.87 conquistando un 
importante sesto posto continentale 
nel salto in alto, tornando alle misure 
di qualche anno fa. Da considerare che 
questo sarebbe il suo primato perso-
nale outdoor e, comunque, la seconda 
misura mai superata in carriera, dopo 
l’1.90 indoor di Minsk del 2019. Idea 
aveva staccato il biglietto per gli eu-
ropei vincendo il 1° luglio il Meeting di 
Parma con la misura di 1.85.
Bentornata quindi alla miglior ambasciatrice dello sport barghigiano 
con la speranza che questo possa portare una migliore considerazione 
per l’atletica di casa nostra..
GRAN GARA PER CLARICE GIGLI A 
BOLOGNA - Gran colpo della mez-
zofondista castelvecchiese  Clarice 
Gigli, che finalmente abbatte il muro 
dei 2.20 sugli 800m con il tempo di 
2.18.03. Nel meeting interregionale 
svoltosi a giugno nella bella città emi-
liana Clarice ha conquistato il terzo 
gradino del podio, mostrando di aver 
acquisito una nuova consapevolezza 
che la potrà portare sicuramente ad 
abbassare ancora i suoi tempi. 
CLARICE GIGLI VINCE A SESTO FIO-
RENTINO - Nuova impresa per la mezzofondista del Gruppo mar-
ciatori Barga che mercoledì 21giugno si è imposta nella gara degli 
800 metri nel meeting interregionale di Sesto fiorentino. Clarice ha 
condotto la gara tutta in testa siglando un   buon tempo nonostante 
il caldo afoso. Molte altre le soddisfazioni per i colori dell’atletica di 
casa nostra, ovviamente con la maglia della  Virtus Lucca, perchè ha 
brillato anche Melaku Lucchesi che, nonostante abbia dovuto evitare 
un concorrente caduto, ha stampato il nuovo personale sempre negli 
800. Nel salto triplo settimo posto finale per  Matilde Balducci, an-
che lei al nuovo record personale mentre tra i cadetti terza posto sul 
podio per Edoardo Cosimini nel getto del peso (con incremento di 50 
centimetri) e buone prove per Noemi Mele, Francesco Biagioni e Viola 
Frati negli 80, sempre categoria cadetti.

Luigi Cosimini

LA LUCCHESE AL CIOCCO
IL CIOCCO - Dal 16 al 26 
luglio la tenuta del Ciocco 
ha ospitato il ritiro della 
Lucchese 1905 che milita 
nel campionato di serie C. 
Dieci giorni per lavorare 
sodo e preparare la stagio-
ne nella quiete e nel verde 
di questa tenuta. Lucche-
se al Ciocco più volte nella 
sua storia. L’ultima fu agli 
albori della stagione 2018/2019 con Favarin allenatore. 

“Siamo stati davvero orgogliosi di ospitare il ritiro della Lucchese 
1905, e ci auspichiamo che questo possa essere l’inizio di una duratura 
collaborazione”–  aveva dichiarato in quei giorni Andrea Barbuti, am-
ministratore delegato del Ciocco –  “Abbiamo appena terminato la ri-
strutturazione dei nostri campi polivalenti, situati tra i 600 e i 700 metri 
di altitudine, campi in cui praticare calcetto, basket, volley, tennis. Anche 
il campo da calcio è stato oggetto di restyling, proprio in preparazione di 
questo ritiro”.

Nell’occasione del ritiro anche l’amministratore delegato della 
Lucchese Ray Lo Faso  ha espresso la propria soddisfazione: “Siamo 
molto felici del nostro ritiro qui al Ciocco che ringraziamo per come ci ha 
accolto; ci auguriamo che questo possa essere l’inizio di una lunga colla-
borazione”.
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TENNIS, TWEENER CLUB SUGLI SCUDI
BARGA - Tennis barghigiano  sempre più  protagonista in 
Lucchesia: dopo il titolo provinciale femminile vinto dalla 
squadra DR24 Vamos di Ponte a Moriano della quale faceva 
parte anche la nostra Sonia Ercolini, sabato 1 luglio è stata 
la formazione maschile del Tweener Barga ad aggiudicarsi 
la corrispondente  coppa di categoria,  battendo in finale il 
Tennis Dodo Magna Magna fra le mura amiche.

Ospitata nella cornice del  Circolo Tweener Club Bar-
ga di via della Crocetta, la sfida decisiva per il titolo provin-
ciale si è snodata nell’arco di tre incontri e ha riservato non 
poche emozioni. Alla fine, sul punteggio di una gara vinta per parte, 
è risulto decisivo l’ultimo singolo, vinto dal capitano Francesco Mar-
tini per 6-2, 6-4, che ha fissato il risultato generale sul 2-1 a favore 
del Tweener Club e lo scudetto di campioni sulle maglie della squadra 
composta da  Michele Suffredini, Stefano Lombardi, Federico Ago-
stini, Paolo Lolli e ovviamente dal capitano Francesco Martini. A fine 
giornata, il rappresentante dell’AICS sezione di Lucca Giulio Cesare 
Guidi ha consegnato ai vincitori la coppa e lo scudetto di Campione 
Provinciale AICS 2023, titolo che garantisce al Tweener Barga l’ac-
cesso alla finale dei Campionati Italiani Aics di Tennis a squadre che si 
disputeranno in sede da stabilire nei mesi di settembre/ottobre 2023.

Successi anche per i più giovani: i ragazzi e le ragazze del Tweener 

Club hanno infatti vinto il Torneo ACS “Pinocchio con la Racchetta”, 
aperto alle categorie Under 12 , Under 14 e Under 16 e articolato in 4 
tornei ed un master finale disputati presso il Tennis Le Vele di Luc-
ca. Il successo dei ragazzi di Barga, capitanati ed allenati dal Maestro 
Maurizio è stato davvero speciale. Complimenti a questi ragazzi che 
nonostante si allenino solo due ore la settimana, con il loro impegno 
sono migliorati molto negli ultimi mesi; questo ha permesso di dispu-
tare un grande master finale che ha visto vincere l’under 12 maschile 
a Niccolò Cosimini, l’under 14 femminile a Rebecca Bonini, l’under 
14 maschile i primi 4 posti, con primo Leonardo Bernardini secon-
do Edoardo Cosimini, semifinalisti Marco Aurelio Biagioni e  Stefano 
Angeli, l’under 16 maschile secondo Paolo Giacchini. Bravi.

BARGA – Tempo di programmazione in casa del Barga. Mantenendo 
la coerenza del progetto intrapreso, è stato confermato l’intero staff 
tecnico con Marco Pieroni al timone della squadra biancoazzurra, e di 
conseguenza confermata l’intera rosa dello scorso anno, ad eccezione 
di Poli che per motivi personali ha scelto altra destinazione.

La società confida, nonostante le difficoltà della scorsa stagione, 
nella crescita del gruppo, con un’età media di 22/23 anni; forti anche 
del fatto che lo scorso anno dieci ragazzi della juniores hanno potuto 
dare il loro contributo alla prima squadra staccando diverse partite 
nel campionato di seconda categoria. L’obiettivo dello staff tecnico 
e dirigenziale è quello di inserire in rosa nuovi giocatori con un tasso 

di esperienza elevato in modo da poter far crescere i giovani ragaz-
zi e cercare di lottare per posizioni di classifica più tranquille se non 
ambiziose. L’attaccante Giacomo Matteucci, classe ’94,  è il primo 
rinforzo per la stagione 2023 2024. In difesa arriva il forte difensore 
Stefano Pioli, ex Fornaci. A centrocampo, c’è Simone Pioli, classe ‘96, 
anche lui nell’ultima stagione al Fornaci.  

Novità anche sulla panchina della Juniores del Barga: il nuovo al-
lenatore è Luca Mastronaldi. Il vice è Nicola Montagni. Direttore 
sportivo della Juniores sarà Marco Fabbri, dirigente con una lunga 
esperienza trentennale, già nel Barga da moltissimi anni; dirigente 
accompagnatore sarà Fabio Bacci

NELL’ANNO DEL CENTENARIO IL BARGA PROGRAMMA LA NUOVA STAGIONE CALCISTICA

Da sinistra, la squadra DR24 Vamos di Ponte a Moriano, il Tweener Club Barga 
campione provinciale, i ragazzi del torneo ACS “Pinocchio con la Racchetta”


